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Доверие и поддержка

итоги

Главным критерием оценки дея-
тельности органов внутренних 
дел было и остается обществен-

ное мнение. От того, какое впечатле-
ние сложится у гражданина после об-
ращения к участковому, инспектору 
ГИБДД или оперативному сотрудни-
ку, зависит имидж ведомства. 

Три года назад, когда зарожда-
лась реформа системы МВД, в об-
суждении проекта нового закона о 
полиции приняли участие почти пять 
миллионов человек. Гражданская ак-
тивность показала, насколько народ 
неравнодушен к судьбе своей страны 
и к тому, какой станет правоохрани-
тельная система. 

В 2013 году в 19 крупных городах 
России журнал «Русский репортер» 
провел масштабное социологиче-
ское исследование, посвященное де-
ятельности стражей порядка. Более 
12 тысяч респондентов отвечали на 
вопрос «Как вы оцениваете работу 
полиции?». Оказалось, что в Красно-
ярском крае самый высокий процент 
доверия сотрудникам ОВД по срав-
нению с другими регионами. Более 

54 % жителей города-миллионника 
положительно оценивают работу 
полицейских. 

Деятельность в цифрах

Об эффективности работы стра-
жей порядка говорит и статистика. 
Криминогенная обстановка на терри-
тории региона остается стабильной и 
прогнозируемой. В этом году количе-
ство зарегистрированных преступле-
ний возросло на 1,5 % (44 477 фактов) 
при общем увеличении по Сибирско-
му федеральному округу на 2,8 %.

Основная причина роста — это 
проведение более эффективной ра-
боты по выявлению преступлений в 
сфере экономики, незаконного обо-
рота оружия и наркотиков. В этих 
категориях сотрудниками ОВД ини-
циативно выявлено больше противо-
правных деяний.

Еще один фактор, оказавший 
значительное влияние на полицей-
скую статистику в 2013 году, — уве-
личение более чем на четверть обще-
го числа выявленных фактов мошен-

ничества. Связано это, прежде всего, 
с распространением электронных 
систем платежей и хранением де-
нежных средств. Злоумышленники, 
пользуясь тем, что не все граждане 
имеют уверенные навыки пользова-
ния данными системами, придумыва-
ют новые схемы обмана.

При этом в крае меньше совер-
шено умышленных убийств (-3 %, 
262), причинения тяжкого вреда 
здоровью (-6,6 %, 904), грабежей 
(-17,8 %, 1 774),  угонов (-9,3 %, 
1 171), вымогательств (-6,6 %, 71), до-
рожно-транспортных происшествий 
со смертельным исходом (-18,5 %, 
163).

В 2013 году выявлено 4 559 
(+0,3 %) преступных деяний в сфе-
ре незаконного оборота наркоти-
ков. Непосредственно полицейскими 
— 2 193, или 48 % от общего числа 
выявленных преступлений. У нарко-
дельцов изъято 568,9 килограмма 
наркотических средств.

Полицейская статистика также 
говорит о более эффективной рабо-
те стражей порядка по противодей-
ствию экономическим и коррупци-
онным преступлениям. В этом году 
полицейскими выявлено на 8,4 % 
больше экономических преступле-
ний (всего 2 044). Кроме того, опера-
тивниками подразделений экономи-
ческой безопасности на 92,9 % боль-
ше выявлено фактов взяточничества 
(всего 218).

Отмечаются положительные тен-
денции в сфере декриминализации 
лесной отрасли, где в результате 
принятых мер количество выявлен-
ных преступлений возросло в два 
раза (со 110 до 228). При этом сумма 
возмещенного ущерба по преступле-
ниям данной категории составила 
127,4 миллиона рублей.

Полицейская жизнь

В перерывах между расследова-
нием уголовных дел, розыском пре-
ступников, профилактической ра-
ботой с правонарушителями стражи 
порядка участвуют в ведомственных 
спортивных соревнованиях и конкур-
сах профессионального мастерства. 
Регулярно сборные полицейских за-
нимают призовые места по футболу, 
биатлону, волейболу, самбо среди 
других силовых структур. Ярким 
примером высоких служебных до-
стижений на федеральном уровне 
стало звание «Лучший по профес-
сии», присвоенное полицейскому от-
дельного взвода патрульно-постовой 
службы лесосибирской полиции Рус-
лану Солошенко. Мастерство, воля и 

За этот год в краевой полиции произошло мно-
го событий, новых назначений, ярких задержаний, 
масштабных рейдов. Можно с уверенностью ска-
зать, что Главное управление МВД России по Крас-
ноярскому краю ни на градус не отклонилось от на-
меченного курса — защита прав и свобод граждан, 
борьба с преступностью, открытость и прозрач-
ность в своей деятельности. 

районе, оборудованного всей необ-
ходимой техникой — от комплекса 
системы «Папилон» до массажного 
кресла. Открыто футбольное поле 
на территории Центра реабилитации 
медсанчасти ГУ МВД России по краю 
с искусственным покрытием для под-
нятия спортивного духа сотрудников. 
Также поиграть в футбол смогут под-
шефные полицейских — воспитанни-
ки детских домов, реабилитационных 
центров, учащиеся спортивных школ. 

Граждане положительно оценили 
произошедшие в полицейской жизни 
перемены, заметив, что качественная 
эффективная работа невозможна без 
кардинальных преобразований. Но-
вая полиция должна трудиться и от-
дыхать в новых условиях.

стремление к победе помогли крас-
ноярским стражам порядка обойти 
79 субъектов России и стать первыми 
на огневом рубеже. Ежегодно кино-
логи и авиаотряд ГУ МВД России по 
Красноярскому краю возвращаются 
с российских сборов с дипломами и 
медалями, подтверждая свои профес-
сиональные навыки. 

Руководитель Центра временно-
го содержания несовершеннолетних 
правонарушителей Людмила Матро-
сова поощрена правами министра 
внутренних дел генерал-полковника 
Владимира Колокольцева за неоце-
нимый вклад в воспитание подраста-
ющего поколения. Вверенное полков-
нику полиции подразделение было 
признано одним из лучших в стране. 

Только в этом году 61 сотруд-
ник органов внутренних дел был на-
гражден ведомственными наградами 
за отличную службу, верность дол-
гу и блестящее выполнение своих 
обязанностей.

Важным событием не только для 
полиции, но и граждан стало откры-
тие нового здания полиции в поселке 
Балахта. Прежнее помещение нахо-
дилось в аварийном состоянии и не 
отвечало санитарным и социальным 
нормам. В марте 2013 года стражи по-
рядка переехали в новые просторные 
кабинеты трехэтажного отдела вну-
тренних дел. Здание общей площадью 
более трех тысяч квадратных метров 
включает в себя тир, оснащенную по 
последнему слову техники дежурную 
часть, удобные комнаты отдыха и при-
ема пищи для сотрудников, находя-
щихся на дежурстве. 

В 2013 году руководство краевой 
полиции приложило много усилий 
к запуску значимых проектов. За-
вершена реконструкция участкового 
пункта полиции № 3 в Свердловском 
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доверие народадоверие народа

Сегодня все усилия власти и силовых структур государства 
направлены на устойчивое состояние общества, на социальную 
стабильность. Но время проведения коренных реформ всегда бы-
вает сложным, а процессы перемен продолжаются во всех сферах 
жизни страны. Их успех во многом зависит от состояния граждан-
ского общества, от уважения к законам и способности бороться 
с любыми негативными и преступными явлениями, мешающими 
мирной созидательной жизни. Красноярск — крупный мегаполис, 
имеющий свои особенности и специфику, но в то же время отра-
жающий как в капле воды общие для страны тенденции социаль-
но-экономического развития. С чем сталкивается красноярская 
городская полиция, чтобы обеспечивать спокойствие и безопас-
ность своим согражданам, рассказывает начальник МУ МВД Рос-
сии «Красноярское» Игорь КУЗНЕЦОВ.

— Игорь Иванович, как вы оце-
ниваете криминогенную ситуацию 
в Красноярске? Можно ли отме-
тить определенные положительные 
тенденции?

— Ситуация такая: с одной сто-
роны, за последние девять месяцев 
общее количество зарегистрирован-
ных преступлений возросло на 7,7 
процента. Если сравнить с общерос-
сийским показателем, то он демон-
стрирует снижение на 4,3 процента, 
снизился он и по Сибирскому феде-
ральному округу на 2,8 процента. Но 
количество зарегистрированных тяж-
ких и особо тяжких преступлений в 
нашем городе сократилось на 1,2 про-

цента. По СФО произошло снижение 
на 8,8, а по России — на 7,4 процента. 

С другой стороны, несмотря на 
рост общей регистрации, меньше за-
фиксировано умышленных причине-
ний тяжкого вреда здоровью: на 18,3 
процента, изнасилований — на 33,3 
процента. Меньше совершено раз-
бойных нападений на 6 процентов, 
грабежей — на 21 процент, квартир-
ных краж — на 18, вымогательств — 
на 34,5 процента. Такой структурный 
анализ красноречивее общих цифр.  
А вот в сфере экономики престу-
плений выявлено больше на 25 про-
центов, чем в 2012 году, количество 
тяжких и особо тяжких в этой сфере 
совершено больше на 35 с лишним 

процентов. Материального ущерба 
по экономическим преступлениям 
возмещено почти на 704 миллиона 
рублей. Выявлено 138 фактов престу-
плений против государственной вла-
сти, в том числе взяточничества. 

Наиболее выраженными положи-
тельными тенденциями можно считать 
в этом году сокращение количества 
преступлений людьми, ранее нару-
шавшими закон, а также гражданами 
в состоянии алкогольного опьянения. 
Улучшилась ситуация с бытовой пре-
ступностью, почти на 10 процентов ее 
стало меньше, чем в прошлом году. 
Особенно радует тенденция сниже-
ния подростковой преступности — на 
25,2 процента.

Стали спокойнее и безопаснее 
улицы города. Здесь меньше реги-
стрируется грабежей, убийств и раз-
бойных нападений. Удается обеспечи-
вать проведение без инцидентов и ЧП 
массовых городских мероприятий. 
Проведено за девять месяцев 1 256 
таких мероприятий, из них  — 110 об-
щественно-политических, 449 спор-
тивных, 358 культурно-массовых, 39 
религиозных. Можно назвать и еще 
ряд показателей, но думаю, что и при-
веденных цифр достаточно, чтобы 
увидеть общую объективную картину.  
В этой картине сконцентрировано 
всё: и социальное, моральное состо-
яние общества, и усилия наших орга-
нов в поддержании порядка и закон-
ности. На сегодняшний день можно 
констатировать, что всплесков пре-
ступности нет, есть определенная ста-

бильность, но надо продолжать рабо-
тать над улучшением общественного 
порядка.

— Думается, что у вас было бы 
меньше работы, если бы удавалось 
оступившихся однажды людей, быв-
ших заключенных, успешно адапти-
ровать в законопослушной среде по-
сле возвращения на свободу. Тогда 
можно было бы избежать рецидива 
преступлений. Что делается в этом 
направлении? 

— Могу сказать, что на профи-
лактическом учете в отделах поли-
ции Межмуниципального управления 
МВД России «Красноярское» нахо-
дятся под контролем 5 578 ранее су-
димых граждан. А это значит, что не 
только участковые уполномоченные, 
но и сотрудники всех наших под-
разделений — уголовного розыска, 
патрульно-постовой службы, ОВО, 
ГИБДД  не выпускают из поля зре-
ния бывших в заключении граждан, 
посещают их по месту жительства, 
следят за их поведением, беседуют 
периодически с родственниками и со-
седями. Причем сотрудники полиции 
стараются помочь этим людям трудо-
устроиться. Посылают в органы мест-
ного самоуправления ежемесячно 
запросы о помощи в трудоустройстве 
поднадзорных. На это нацеливает нас 
Федеральный закон № 64-ФЗ «Об ад-
министративном надзоре за лицами, 
освобожденными из мест лишения 
свободы». 

Мы взаимодействуем с Центром 
социальной адаптации. Освободив-
шихся лиц, не имеющих паспорта 
и прописки, направляем туда, им 
оформляются документы, подыскива-
ется работа. Индивидуально работа-
ем с каждым, ведь многое зависит от 
личности человека. Естественно, что 
легче возвращаются к нормальной 
жизни те, кого ждут родственники, у 
кого сохранилась семья. Очень много 
зависит от социальной среды, в кото-
рую возвращается человек, отбывший 
наказание. По итогам девяти месяцев 
количество преступлений, совершен-
ных ранее судимыми, по сравнению 
с прошлым годом сократилось на 7,3 
процента.

— Игорь Иванович, ближе всех 
к населению находятся, конечно, 
участковые уполномоченные. Что 
делается для узнаваемости своего 
участкового в каждом районе, как он 
участвует в разрешении возникших 
проблем?

— Да, служба участковых, рабо-
тающая в жилых массивах, старает-
ся находиться в наиболее тесном и 

постоянном контакте с населением, 
особенно с активной частью граждан. 
Мы ввели в практику отчеты участко-
вых уполномоченных перед населе-
нием, провели в этом году 790 таких 
отчетов и сотни обходов в спальных 
районах города, профилактических 
бесед. На каждой встрече участковые 
вручают собравшимся горожанам 
визитки с контактными телефонами. 
Серьезную помощь оказывают по-
лицейским общественные советы, их 
члены участвуют в сходах, в приемах 
граждан, которые регулярно мы ве-
дем. В общественных советах состоят 
наиболее авторитетные граждане го-
рода, представители интеллигенции, 
трудовых коллективов, духовенства, 
различных гражданских институтов. 
Полиция нуждается в контроле со сто-

роны общественности, и это не какие-
то громкие слова, это необходимо 
для того, чтобы мы не сами себя оце-
нивали, а население оценивало наши 
действия и поступки. Поэтому члены 
общественных советов следят, какие 
меры принимает полиция по тем или 
иным нарушениям, помогают нам 
при проведении культурно-массовых 
мероприятий. 

Сведения об участковых и резуль-
татах их работы публикуются в СМИ, 
сети Интернет. Мы проводим кон-
курсы на лучший участковый пункт. 
При этом члены Общественного со-
вета, созданного при Муниципальном 
управлении, проверили все участко-
вые пункты в городе. Благодаря их 
рекомендациям мы приняли меры по 
созданию более комфортных условий 
для посетителей. Работаем в контакте 
с администрацией города, в восьми 
пунктах провели ремонт, помогают 
нам 308 внештатных сотрудников по-
лиции, члены советов профилактики, 
созданных при каждом участковом 
пункте, а их — 47. Работаем при под-
держке также старост подъездов до-
мов, председателей ТСЖ, волонтер-
ских организаций, казачества. С их 
помощью в нынешнем году раскрыто 
40 преступлений, выявлено 374 адми-
нистративных правонарушения,  про-
ведено 419 профилактических бесед 
с подучетными гражданами. Удается 
благодаря этому выявлять места не-
законной торговли спиртным. Волон-
теры очень существенно помогают в 
розыске пропавших без вести. 

Такая работа воспитывает в 
людях активную гражданскую по-
зицию. Вот, например, на днях мы в 

Обществу нужна 
стабильность  
и безопасность
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доверие народадоверие народа

городском управлении награждали 
девушку, жительницу Шарыпова, ко-
торая летом гостила в Красноярске 
и случайно обнаружила полутораго-
довалого малыша, оставленного бес-
печной матерью на жаре в закрытой 
машине. Девушка — сама молодая 
мама, она не прошла равнодушно 
мимо, обратилась в полицию, и ре-
бенка удалось спасти. 

Общественность помогла нам 
найти преступника, который совер-
шил серию дерзких нападений на па-
вильоны мобильной связи. Это был 
человек, отбывавший наказание в Ир-
кутской области, приехавший в Крас-
ноярск. Полиция предупредила насе-
ление и владельцев павильонов, раз-
дала ориентировки, и общими усили-
ями преступник был обезврежен.

Так что обратной связи с населе-
нием мы уделяем большое внимание.

— Скажите, имеет место в горо-
де этнопреступность? В чем заключа-
ется сотрудничество с миграционной 
службой?

— Мое твердое убеждение: у 
преступности нет национальности. 
Разве потерпевшему, обратившемуся 
в полицию, важна национальность че-
ловека, совершившего преступление? 
Для него важно, чтобы преступник 
был установлен, задержан и понес 
наказание. Органы внутренних дел, 
конечно, тесно сотрудничают с ми-
грационной службой для выявления и 
пресечения нарушений миграционно-
го законодательства. В текущем году 
совместно с сотрудниками УФМС мы 
провели 1 123 рейда по выявлению 
иностранных граждан, нарушающих 
правила пребывания на территории 
Российской Федерации и работающих 
без разрешения на трудовую деятель-
ность. В результате рейдов выявлено 
7 570 административных правонару-
шений, из них 1 275 нарушений ми-
грационного законодательства. 1 214 
иностранных граждан привлечено к 
административной ответственности 
за нарушение режима проживания в 
РФ, выявлено 110 нарушений, совер-
шенных иностранными гражданами в 
сфере предпринимательства. За пре-
делы страны выдворено 526 мигран-
тов. Я считаю, что сейчас надо уста-
новить более строгие порядки с въез-
дом и выездом иностранных граждан, 
и число правонарушений в их среде 
сразу уменьшится. А свою работу по 
наведению порядка в этом направле-
нии мы продолжаем.

— Игорь Иванович, каковы мо-
тивы тех, кто идет на службу в поли-

цию? Какие требования прибавились 
в последнее время к кандидатам?

— Много значит, конечно, то, 
что это государственная служба, а 
следовательно, обеспечиваются со-
циальные гарантии, социальная за-
щищенность. Это достойная зарплата, 
бесплатные медицина и образование, 
возможность улучшить свои жилищ-
ные условия. Все эти факторы во 
многом определяют выбор в пользу 
службы в органах внутренних дел. 
Но не стоит думать, что идут в поли-
цию только ради стабильности и ма-
териальной выгоды. Основная доля 
сотрудников выбрала свой трудовой 
путь, свою профессию еще в юности, 
со школьной скамьи. 

Я могу точно сказать, что люди, 
идущие в полицию, в какой-то мере 
романтики. У них обострено чувство 
справедливости, они хотят менять 
общество к лучшему, защищать своих 
родных и близких. Вспомним, как еще 
не так давно работникам внутренних 
дел по нескольку месяцев задер-
живали выплату зарплаты, но люди 
ведь оставались, работали… Так что 
основной составляющей их выбора 
всегда была моральная сторона. А во-
обще, шаблона общего нет, все люди 
имеют свои мотивы, зависящие от 
личности каждого.

Требования же к кандидатам, 
желающим поступить на службу в по-
лицию, сейчас на порядок выше. Обя-
зательным условием теперь является 
наличие высшего юридического об-
разования, хорошее состояние здо-
ровья, физическая подготовка. Каж-
дый кандидат проходит военно-вра-
чебную комиссию, жесткий отбор в 
центре психодиагностики. Есть долж-
ности, на которые назначение может 

состояться только после прохожде-
ния тестирования на полиграфе. Сам 
кандидат и все его близкие родствен-
ники обязательно проверяются на су-
димость, коррупционные проявления, 
склонность к употреблению алкоголя 
или наркотиков. Даже если у канди-
дата случались нарушения правил до-
рожного движения, его уже присталь-
но изучит кадровый аппарат нашего 
ведомства. Склонность к нарушению 
законности исключает человека из 
кандидатов на службу в полицию.

— Скажите, пожалуйста, сдела-
ют ли жизнь красноярцев безопаснее 
и комфортнее современные техноло-
гии, применяемые полицейскими?

— Это важная сторона нашей 
работы. Ведь и преступный мир не 
дремлет и пользуется всеми совре-
менными технологическими дости-
жениями, тем же, например, Интерне-
том, электронными платежами и так 
далее. Так что сегодня для решения 
задачи обеспечения безопасности 
такой сложной структуры, как совре-
менный большой город, недостаточно 
традиционных методов борьбы с пре-
ступностью. Необходим комплекс-
ный подход к организации борьбы 
с ней и обеспечения общественной 
безопасности. В рамках создания на 
территории Красноярска комплекс-
ной автоматизированной системы 
«Безопасный город» подразделения 
полиции получили возможность с ис-
пользованием технических средств 
контролировать оперативную обста-
новку на обслуживаемых территори-
ях. В центр управления стекается вся 
информация о происшествиях в горо-
де, здесь находятся мониторы, на ко-
торые с видеокамер, установленных 
пока только на левобережье, на маги-

стральных дорогах и местах наиболь-
шего скопления граждан, попадает 
вся оперативная видеоинформация. 
Сразу видно, какой наряд полиции на-
ходится ближе к месту происшествия, 
он мгновенно отправляется на это ме-
сто. Скорость реагирования, конечно, 
в этом случае высока. А практика 
показывает, что по горячим следам 
раскрываемость преступлений гораз-
до выше, чем тогда, когда проходят 
часы, а то и дни, прежде чем полиция 
получит соответствующий сигнал о 
происшествии. 

Одной из внедряемых подсистем, 
призванных помочь подразделениям 
полиции в более оперативном полу-
чении информации о криминальных 
проявлениях, стала подсистема экс-
тренной связи «Гражданин — поли-
ция». Еще в советские времена на 
территории города в общественных 
местах были установлены телефон-
ные будки, таксофоны, через которые 
можно было вызвать службы экстрен-
ного реагирования. Со временем их 
демонтировали, сейчас возрождается 
нечто подобное на новом техниче-
ском уровне.

Если у человека под рукой не 
оказалось телефона, он может вос-
пользоваться устройством экстрен-
ной связи «Гражданин — полиция». 
Человек может оперативно связаться 
с подразделением и вызвать наряд 
полиции, а также другие службы экс-
тренной помощи населению.  

Всего в нашем городе сейчас 
установлено четыре таких устрой-
ства, из них два  — в Октябрьском 
районе, одно  — в Железнодорожном 
и одно  — в Центральном.

Установка устройств будет про-
должаться, в основном в обществен-
ных местах, на остановках обще-
ственного транспорта и площадях, в 
скверах, в местах проведения массо-
вых мероприятий.

Конечно, благодаря внедрению 
новых технических средств сотрудни-
ки полиции имеют возможность дис-
танционно получать аудио- и видео-
информацию о состоянии правопо-
рядка на обслуживаемой территории. 
За девять месяцев с использованием 
устройств «Гражданин — полиция» 
получено 14 сообщений, по которым 
привлечено к административной от-
ветственности шесть человек, по 
двум сообщениям оказана медицин-
ская помощь. До конца этого года 
на территории Советского района 
планируется построить волоконно-
оптические линии связи, которые по-
зволят в 2014 году установить допол-

нительно три устройства «Гражданин 
— полиция».

— Как разбудить в законопос-
лушных людях гражданское созна-
ние, сформировать гражданскую 
позицию для помощи в борьбе с 
правонарушениями отдельных несо-
знательных лиц? 

— Воспитание такого сознания 
необходимо начинать с детства, с 
детского садика, со школы. Это вос-
питание уважения закона, уважения 
старших, и в этом отношении важ-
ную роль играют литературные про-
изведения, средства массовой ин-
формации, художественные фильмы. 
Всё это вместе и атмосфера в семье 
должны формировать гражданскую 
позицию. К сожалению, в большин-
стве случаев сегодня в приоритете 
материальные ценности. Духовность, 
уважительное отношение к окружаю-
щим членам общества отходят на вто-
рой план. Многое в этом смысле надо 
менять, есть над чем работать всему 
обществу и государству.

— Как вернуть доверие общества 
к людям в погонах? Отчасти вы уже 
рассказали об обратной связи с насе-
лением. Есть ли еще какие-то инстру-
менты — телефон доверия, напри-
мер? Дает ли результат личный при-
ем граждан руководством полиции?

— Это доверие нужно не завое-
вывать, у нас не война, и даже не 
возвращать, поскольку многое уже 
потеряно. Это доверие нам нужно за-
служить четким выполнением своего 
долга перед людьми, своей каждо-
дневной, полезной и результативной 
службой обществу.

Большое значение сотрудни-
ки городской полиции Красноярска 
уделяют, как я уже говорил, работе с 
населением. В основном жители го-
рода жалуются на нарушения обще-
ственного порядка, на мошенниче-
ства, поднимают вопросы незаконной 
реализации алкогольной продукции, 
остро сейчас стоят вопросы наруше-
ния правил парковки автомобилей. 
Среди обращений есть и жалобы на 
действия сотрудников полиции, каж-
дая тщательно проверяется. И уве-
ряю, дается самая жесткая оценка 
фактам нарушений со стороны со-
трудников ОВД. В среднем в течение 
года в подразделения полиции го-
рода поступает до 9 000 обращений.  
В круглосуточном режиме функцио-
нирует телефон доверия краснояр-
ской полиции — 211-19-89. Ежегодно 
принимаем 1 500 звонков от жителей 
по самым различным вопросам. Каж-
дое сообщение подвергается тща-
тельной проверке. Только в этом году 
возбуждено три уголовных дела и 
около 30 человек привлечено к адми-
нистративной ответственности имен-
но по звонкам граждан.    

Как я уже говорил, деятельность 
по охране общественного порядка 
неразрывно связана с самой тесной 
работой с населением. Безопасность 
красноярцев — это наша общая цель. 
И мы благодарны жителям нашего го-
рода, которые оказывают нам содей-
ствие, понимают и поддерживают. Та-
кое отношение для нас — это кредит 
доверия, еще большая ответствен-
ность за качество работы по противо-
действию преступности.

«Сибирское купечество»
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погонах». Победительница конкурса и члены Совета посе-
тили неблагополучные семьи, состоящие на учете в ОВД. 

В августе этого года в рамках краевой межведом-
ственной акции «Помоги пойти учиться» МУ МВД «Красно-
ярское» совместно с Общественным советом реализовало 
благотворительный проект. Работали пункты по сбору кан-
целярских принадлежностей, которые передали нуждаю-
щимся семьям.

Запомнилась многим яркая акция под названием 
«Дети под защитой», в рамках которой члены Совета для 
детей из многодетных семей сотрудников полиции орга-
низовали экскурсию в театр музыкальной комедии. 

Результаты деятельности полиции по охране обще-
ственного порядка очень существенно зависят от активно-
сти населения, от гражданской позиции рядовых граждан. 
Учитывая это, для привлечения населения к содействию 
органам внутренних дел полиция и Общественный совет 
стали использовать такую форму работы, как поощрение 
граждан. В текущем году, например, за содействие орга-
нам внутренних дел были поощрены две красноярские 
школьницы. 

— Особое внимание я бы уделил вопросам правовой 
грамотности населения, — сделал вывод из своего участия 
в работе Общественного совета Эдуард Станиславович 
Бука. — Мы, члены Совета, помогаем полиции проводить 
встречи с населением, сходы, разъяснительные беседы. 
Результат двойной — повышение авторитета органов вну-
тренних дел в обществе и правовое просвещение граждан.

Конечно, общественники понимают также, какое зна-
чение имеет профилактика преступлений и происшествий. 
Поэтому, например, в период летнего отдыха при содей-
ствии Совета в детском оздоровительном лагере «Ласточ-
ка» прошло театрализованное представление «Безопас-
ность в картинках». Мероприятие подготовлено режиссе-
ром Красноярского музыкального театра. 

Уважение к закону и общественному порядку тесно 
связано с общей культурой населения, с его нравствен-
ными традициями. Поэтому Совет большое внимание 
уделяет возрождению духовности и патриотическому вос-
питанию граждан и сотрудников полиции. В рамках Согла-
шения между ГУ МВД России по Красноярскому краю и 
Красноярской Митрополией Русской Православной Церк-
ви членом Общественного совета при МУ МВД России 
«Красноярское» отцом Андреем (Казанцевым) прочитаны 
лекции как для сотрудников полиции, так и для прихожан 
храма святого великомученика Пантелеймона по различ-
ным темам, в том числе по профилактике ДТП, о ценно-
стях семьи, веротерпимости. По просьбе руководства от-
цом Андреем освящено помещение Отдела полиции № 11. 
Отцом Мирославом налажено тесное взаимодействие с 
Отделом полиции № 1, он регулярно проводит встречи с 
личным составом. 

— Удивительное время сегодня, — поделился раз-
мышлениями отец Андрей. — Дана возможность священ-
нослужителю участвовать в очень важной общественной 
организации. Церковный служитель обладает большей 

степенью терпимости и милосердием, к нему несут люди 
свои беды и горести, и он в свою очередь может донести 
то или иное настроение в обществе до правоохранитель-
ных органов, повлиять на стиль общения государственных 
служащих с рядовыми гражданами.   

Воспитание уважения к закону и правопорядку начи-
нается с детства. С учетом этого подписано Соглашение о 
сотрудничестве между министерством образования и нау-
ки Красноярского края и Главным управлением Министер-
ства внутренних дел Российской Федерации по Краснояр-
скому краю в вопросах профилактики правонарушений 
несовершеннолетних, защиты их прав, патриотического 
воспитания в общеобразовательных учреждениях. С че-
тырьмя школами краевого центра подписаны планы со-
вместной работы. И общественники также в ней участвуют.

В качестве эксперимента в данных школах созданы 
профильные классы и группы обучающихся одной парал-
лели по гуманитарному направлению. Сотрудники поли-
ции проводят в них занятия, знакомя с историей и раз-
витием ОВД, условиями поступления в образовательные 
учреждения системы МВД РФ, организовывают встречи с 
ветеранами ОВД.

В целом, если подводить итоги предыдущей работы и 
намечать планы на будущее, можно работу Общественно-
го совета при Межмуниципальном управлении МВД Рос-
сии «Красноярское» назвать результативной, с большим 
потенциалом на перспективу. Не зря же в рейтинге обще-
ственных советов подобного типа во втором полугодии 
2013 года именно Совет при городской полиции занял вто-
рое место, вошел в тройку лидеров, поднявшись с 10-го 
места, занятого в прошлом году. Так что новому составу 
Совета уже создана хорошая основа для перспективной 
работы.

«Сибирское купечество»

За период своей деятельности Общественный совет в 
полной мере доказал своевременность создания и проде-
монстрировал эффективность работы. На днях произошло 
обновление состава Общественного совета. 

За два года совместной работы общественниками и 
сотрудниками красноярской полиции было проведено 
большое количество мероприятий, направленных на по-
вышение имиджа органов внутренних дел, духовно-нрав-
ственное просвещение молодежи и сотрудников полиции. 
Эту работу предстоит продолжить, развивая уже сложив-
шуюся практику. А практика эта многогранна и должна 
стать фундаментом для новой деятельности. 

Напомним, что Общественный совет при МУ МВД Рос-
сии «Красноярское» был создан в соответствии с требова-
ниями Федерального закона «О полиции», Указа Президен-
та России «Об общественных советах при Министерстве 
внутренних дел Российской Федерации и его территори-
альных органах». С первых дней существования Совет стал 
внедрять разнообразные формы работы — участие в про-
ведении круглых столов, семинаров, лекций, экскурсий, 
сходов граждан с участием полиции, совместных приемов 
граждан руководством отделов полиции. Уже через год 
после вступления в силу Закона «О полиции» начальники 
отделов вместе с членами Совета провели акцию «Единый 
день отчета». А в течение почти двух лет подобная акция 
совместно с членами Общественного совета проводилась 
трижды. Кроме того, в 2012—2013 годах по инициативе 
Общественного совета организовано 10 встреч начальни-
ков отделов полиции с трудовыми коллективами предпри-
ятий и организаций города. Выработана система проведе-
ния совместных приемов общественников с начальником 
управления, начальниками районных отделов полиции.  
В текущем году проведено 37 совместных приемов. В на-
чале учебного года приемы прошли совместно с инспек-
торами ОДН.

— Одним из самых сильных впечатлений от подобных 
совместных приемов граждан было то, что сотрудники и 
руководители научились с большим терпением и пони-
манием относиться к посетителям, — рассказывает член 
Общественного совета Елена Михайловна Южакова. — Ча-
сами могут выслушивать гражданина, давать разъяснения, 
даже не касающиеся непосредственно работы полиции,  
с пониманием относиться к критике, порой и необосно-
ванной. Работа в Совете позволила мне изнутри увидеть, 
что происходит в силовых структурах. Могу ответственно 
утверждать, что это не совпадает с бытовыми, зачастую не-
гативными представлениями о работе полиции. 

Члены Совета действительно систематически прове-
ряли участковые пункты полиции, дежурные части, контро-
лировали несение службы нарядами ППСП, работу подраз-
делений РЭО ГИБДД и ИВС. При этом внимание уделялось 
и техническому оснащению помещений пунктов, созда-
нию комфортных условий для жителей города, обраща-

ющихся к сотрудникам, оперативности реагирования на 
сообщения о происшествиях. Контролировалось соблюде-
ние прав граждан при их задержании и помещении в ком-
наты административно задержанных. К концу нынешнего 
года общественниками проверены все участковые пункты,  
дежурные части отделов полиции в Красноярске. 

Члены Общественного совета приняли участие в об-
щекраевой акции «Лучшая дежурная часть» и провели со-
циологический опрос граждан, которые ранее обращались 
в дежурные части отделов полиции города. Это дало воз-
можность проанализировать отношения между сотрудни-
ками и населением, выявить лучший опыт. Кроме того, об-
щественники оценили степень реагирования операторами 
«02» и сотрудниками дежурных частей на поступающие 
телефонные звонки как в дневное, так и в ночное время.

На днях Общественный совет присоединился к акции 
в городе Красноярске «Один день участкового уполномо-
ченного полиции». Прошла она на семи участковых пун-
ктах полиции во всех районах города. В присутствии пред-
ставителей общественности полицейские рассматривали 
наболевшие для горожан вопросы, проводили профилак-
тические беседы с нарушителями общественного порядка. 

Все участники акции «Один день участкового упол-
номоченного полиции» оставили записи в специальном 
журнале отзывов. Участковые выразили надежду, что от-
зывы, оставленные общественниками, помогут по-новому 
взглянуть на многие вопросы, связанные со служебной 
деятельностью.

Учитывая то обстоятельство, что в Красноярске про-
ходит ежегодно много массовых мероприятий, члены Со-
вета принимали в них активное участие в качестве обще-
ственных наблюдателей, оценивая деятельность сотрудни-
ков полиции по охране общественного порядка.

Важная роль Общественным советом отводится глас-
ности, освещению акций в средствах массовой информа-
ции. Общественники выступали в СМИ в качестве экспер-
тов по проблемным вопросам. 

Большое значение придается проведению мероприя-
тий социальной направленности. Так, в декабре 2012 года 
по инициативе Общественного совета сотрудники поли-
ции совместно с редакцией газеты «Городские новости» 
провели благотворительную акцию «Подари ребенку но-
вогоднее чудо!». Дети из неблагополучных семей перед 
Новым годом получили подарки. А с целью пропаганды 
положительного образа сотрудников полиции при под-
держке общественности проведена акция «Снегурочка в 

общеСтвенный контрольобщеСтвенный контроль

ОбщественнОе ОкО пОмОгает 
и кОнтрОлирует

Два года назад при МУ МВД России «Краснояр-
ское» был создан Общественный совет. В его функции 
входил контроль за деятельностью органов внутренних 
дел и содействие в решении самых актуальных про-
блем, укрепление доверия населения к правоохраните-
лям, подключение общественных организаций ко всему 
комплексу работы по охране общественного порядка. 
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кузница кадров

ПОГОНЫ – ЭТО ЧЕСТЬ  
И ОТВЕТ С ТВЕННОС ТЬ

кузница кадров

— Владислав Николаевич, сна-
чала расскажите немного о себе, о 
том, почему вы выбрали этот участок 
работы, насколько важным вы его 
считаете.

— Я по первому образованию 
педагог, окончил наш Красноярский 
педагогический институт, учителем 
истории поработал в школе, но был 
призван на службу в армию, ушел ря-
довым солдатом. А демобилизовав-
шись, решил пойти работать в муж-
ской коллектив, в органы внутренних 
дел, сразу начал именно с кадровой 
службы, позже окончил Академию 
МВД РФ. Я очень доволен своим про-
фессиональным выбором, приобрел 
много хороших коллег и друзей. А на-
чиналась моя служба в самые горячие 
95—96-е годы и была столь же непро-
стой, как и вся обстановка в стране. 

Целыми днями я был на провер-
ках, связанных с чрезвычайными про-
исшествиями, в которых не с лучшей 
стороны фигурировали сотрудники 
нашего ведомства. Я завел журнал, 
где фиксировал все эти случаи и при-
нимаемые решения. Так вот, когда я 
в конце года закрывал журнал, в нем 
набиралось до 200 зафиксированных 
ЧП. Причем в них присутствовал чуть 
ли не весь диапазон Уголовного ко-
декса. Если сравнить с сегодняшним 

днем, то сейчас за год едва ли 
наберется 20 происшествий. 
Моя задача — добиться, что-
бы их совсем не было.    

— Полицейский — пред-
ставитель государства, дей-
ствует от его имени… Пони-
мают ли это поступающие на 
службу? Ведь от их действий 
зависят в немалой степени 
судьбы людей, авторитет 
государства.

— Да, конечно, главное, 
чтобы это понимание было. 
Что, поступая сюда, человек 
вместе с формой приобретает статус 
государственного служащего, что по-
гоны и удостоверение — огромная от-
ветственность. Это рассматривается 
кадрами в первую очередь, вместе с 
состоянием здоровья, возрастом, об-
разовательным цензом, физической 
подготовкой. Когда сотрудник осоз-
нает, что обязан в любую минуту при-
йти на помощь людям, из него полу-
чится толк. Люди у нас подбираются 
вне зависимости от национальности, 
вероисповедания, места жительства и 
так далее. Есть при приеме на работу 
и новшество — сейчас требуется обя-
зательное высшее юридическое обра-
зование, где бы ни пришлось служить, 
— в дознании, следствии, дежурной 

части, на месте участко-
вого уполномоченного. 
А для работы в ГИБДД 
требуется и высшее тех-
ническое образование, в 
отделах по делам несо-
вершеннолетних — педа-
гогическое, причем уже 
с годовым стажем педа-
гогической работы. 

С нынешнего года 
мы в основном ведем 

прием выпускников вузов, которые 
готовят по специальностям — юри-
спруденция, правоохранительная де-
ятельность. Такие вузы есть в Барна-
уле, в Омске. 

— Существует ли профессио-
нальная клятва или присяга, которая 
являлась бы в полиции основой ко-
декса чести? 

— Конечно, существует присяга 
сотрудника органов внутренних дел. 
Ее принимают еще в учебном центре 
— на верность народу Российской 
Федерации. 

— Отчасти вы уже рассказали, 
каковы требования к лицам, при-
нимаемым на службу. Как вы оце-
ниваете сегодня профессионализм 
новичков?

— В целом с 2012 года к нам идут 
хорошие кандидаты. Каждый обязан 
написать сочинение, в котором надо 
изложить, почему пошел служить в 
органы МВД. Правда, в последнее 
время общеобразовательное каче-
ство подготовки кандидатов снизи-
лось, приходится многое восполнять 
в процессе профессионального и 
морально-психологического сопро-
вождения поступающих в Межмуни-
ципальное управление. Ведь ответ-

ственность и профессионализм не 
рождаются на пустом месте. Должна 
в человеке уже быть воспитана лю-
бовь к родине, к своему городу, к 
своей семье. Для этого у него должны 
быть крепкие знания отечественной 
истории, литературы. 

Если человек всем этим обла-
дает, то наша дальнейшая задача — 
помогать сохранять ему все лучшие 
чувства и качества на протяжении 
службы. Тут поле деятельности для 
наших отделов — профессиональной 
подготовки, морально-психологиче-
ского. Плюс очень помогает совет 
ветеранов, традиции наставничества. 
Безусловно, хороший воспитатель-
ный эффект дает и шефство органов 
внутренних дел над социальными уч-
реждениями, детскими домами. Мы 
часто бываем у детей на мероприяти-
ях, приглашаем их к себе на различ-
ные праздники, спортивные состяза-
ния и так далее. 

— На основе каких критериев 
производится выдвижение кадров на 
более высокие должности? Что для 
этого выявляется во время практиче-
ской работы?

— Для успешной карьеры не-
обходим хороший образовательный 
уровень, достойный послужной спи-
сок. Взвешиваем также желание со-
трудника расти по службе и его лич-
ные возможности выполнять работу 
на вышестоящей должности. Форми-
руем резерв ежегодно по квалифи-
кационным требованиям. Сегодня 
министр МВД России Владимир Ко-
локольцев требует от руководителей 
нести ответственность за своих под-
чиненных и на работе, и во внеслу-
жебное время. Руководитель обязан 
знать и профессиональные качества 
сотрудника, и на чем тот ездит, и ка-
кова его жизнь вне службы. Он лично 
приводит свои подразделения и на 
физическую подготовку, и на огневую 
подготовку, и на любое мероприятие. 
Знает, как говорится, чем дышит каж-
дый сотрудник. Конечно, это требует 
постоянного контроля, зато удалось 

при проведении последней переат-
тестации избавиться от нерадивых 
работников. 

Кстати, показателен такой факт: 
как только стало известно о строгости 
условий аттестации, у нас 80 человек 
сами по своей воле уволились из ор-
ганов, они поняли, что не пройдут ат-
тестационную комиссию.

Сейчас мы принимаем новых со-
трудников на основе тщательного от-
бора. Проверяем в личном общении, 
он проходит медицинскую и психо-
логическую комиссии, испытание на 
полиграфе, тесты психологов. Изуча-
ется биография, характеристики, бли-
жайшее окружение, родственники. 
Так что человек устраивается к нам 
не за день или даже неделю, а тратит 
на это целый месяц!

— Нет ли в связи с таким тща-
тельным отбором текучести кадров?

— Нет, она, наоборот, снижается. 
По сравнению с прошлым годом со-
кратилась на два процента. 

— Бывают ли случаи, когда не 
очень ответственный сотрудник по-
степенно перевоспитывался, улуч-
шал свою работу?

— Конечно. В 90-е годы, помню, 
у одного коллеги как-то тяжело скла-
дывалась карьера, оступался, и его 
долго не рекомендовали к продвиже-
нию выше — на офицерскую долж-
ность. Но постепенно на должности 
сержанта он стал проявлять себя в са-
мом лучшем качестве, поэтому никто 
крест на его карьере не ставил.

Другой приведу пример совсем 
иного пути по служебной лестнице. 
Начальник уголовного розыска Юрий 
Геннадьевич Елизарьев прошел путь 
от рядового сотрудника патрульно-
постовой службы до руководителя 
криминальной полиции, много рас-
крыл преступлений, провел задержа-
ний. И карьера этого человека — при-
мер для других. Подобных биографий 
много. Есть целые профессиональные 
династии. Например, семья Титовых: 
отец — командир отдельного конвой-
ного батальона, сыновья и дочь рабо-
тают в органах внутренних дел.

Много значит для роста сотруд-
ников существующее в кадровой ра-
боте морально-психологическое со-
провождение. Оно включает в себя 
пять направлений, это реабилитаци-
онная работа, правовые консульта-
ции, обеспечение льготами и тому 
подобное. Ведется большая куль-
турно-просветительная работа, про-
водятся психологические тренинги, 
стараемся, чтобы каждый сотрудник 
был разносторонней личностью, умел 
общаться с населением. Это не менее 
важно, чем уметь разобрать и собрать 
пистолет.

— Владислав Николаевич, есть 
ли ограничения участия полицейских 
и военнослужащих в политической 
жизни общества и запрет на их уча-
стие в коммерческой деятельности? 

— Да, наши сотрудники не мо-
гут состоять в политических партиях 
и движениях, не могут и заниматься 
коммерцией. Но для выбора нашей 
профессии существуют свои опреде-
ленные стимулы. В первую очередь, 
это ощущение настоящей заботы о 
каждом, о его семье и детях. Когда 
проводилась реформа в органах вну-
тренних дел, был принят ряд норма-
тивных актов, заложивших немало 
социальных гарантий, в результате 
чего повысился престиж полиции, и 
сейчас уже количество желающих 
работать у нас растет, растет и пре-
стиж профессии. Всё это заложено в 
федеральных законах «О полиции»,  
«О службе в органах внутренних 
дел», «О социальных гарантиях со-
трудникам органов внутренних дел». 
В результате зарплата увеличилась в 
среднем в 2,5 раза, в настоящее время 
решается вопрос с жильем. Введена 
единовременная социальная выплата 
для приобретения жилья. Существу-
ет ежегодный бесплатный проезд к 
месту отдыха, гарантируется бесплат-
ное медицинское обслуживание, бес-
платное обучение в вузах. Конечно, и 
нагрузка увеличилась, но число жела-
ющих поступить на службу растет, и 
принимаем мы новых сотрудников на 
конкурсной основе. Мы хотим, чтобы 
росло и доверие к органам внутрен-
них дел у населения.

Мы заботимся о семьях инвали-
дов, получивших травмы при испол-
нении обязанностей, о семьях по-
гибших товарищей. В нашей часовне 
увековечены имена 173 сотрудников, 
погибших при исполнении служебно-
го долга, на нашем попечении 80 ин-
валидов из числа коллег. Традицией 
стало тесное общение с семьями лич-
ного состава на различных праздни-
ках и мероприятиях, проведение кон-
курсов художественного творчества. 
Иной раз удивляешься разнообразию 
талантов своих коллег. Работа су-
ровая, а душа — открытая красоте…  
И если человек не разочаровался в 
первый же год работы в выбранной 
профессии, он уже, как правило, слу-
жит на совесть. Как я уже говорил в 
самом начале, задача кадровой служ-
бы — помочь каждому сотруднику со-
хранить на протяжении многих лет ра-
боты все свои лучшие человеческие и 
профессиональные качества. Такой 
сотрудник и сам многого добьется и 
станет со временем опытным настав-
ником для молодого пополнения.

«Сибирское купечество»

Работа с личным составом, можно сказать, — основа всей де-
ятельности органов полиции. Какие кадры — таковы и результа-
ты работы, таков и авторитет в обществе органов внутренних дел. 
Владислав АНТИПИН, помощник начальника Межмуниципального 
управления МВД России «Красноярское», так и говорит: каждый 
сотрудник начинает свою карьеру с отдела кадров и уходит на 
заслуженный отдых тоже через этот отдел. Более того, в течение 
всего своего трудового пути он сопровождается и поддерживается 
также сотрудниками кадровой службы. В подразделении кадровой 
службы — 13 направлений работы. О них Владислав Николаевич  
и рассказал подробно в нашей беседе.
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— Начинал я в Советском РОВД 
заместителем командира роты па-
трульно-постовой службы по полит-
части. Работал затем в милиции об-
щественной безопасности на различ-
ных должностях, с 2003 года занимал 
должность заместителя начальника 
УВД — начальника милиции обще-
ственной безопасности. С 2011 года 
— заместитель начальника полиции 
(по охране общественного поряд-
ка) МУ МВД России «Красноярское». 
Дважды направлялся в Кавказский ре-
гион в качестве командира Сводного 
отряда ГУ МВД России по Краснояр-
скому краю.

— Участок работы у 
вас многогранный. Какие 
конкретно направления 
вы курируете?

— Под моим руковод-
ством многие подразде-
ления. Это патрульно-по-
стовая и дорожно-патруль-
ная службы, участковые 
уполномоченные, инспекторы по 
делам несовершеннолетних, вневе-
домственная охрана, дознание, ли-
цензионно-разрешительная работа, 
изоляторы временного содержания, 
подразделения исполнения админи-

— Я не устаю повторять своим 
коллегам, что наша работа — для лю-
дей. Они должны чувствовать себя в 
безопасности дома и на улице, а это, 
конечно, требует больших усилий. 

— Поскольку мы затронули 
тему участковых уполномоченных, 
то хочется спросить: все ли граж-
дане знают своих стражей порядка, 
что предпринимается для того, что-
бы люди знали, кто отвечает за их 
безопасность?

— Для нас очень важно, чтобы ав-
торитет службы участковых уполно-
моченных полиции повышался. Они, 
как говорится, на переднем крае. 
Ввели такую меру, как регулярные от-
четы участковых перед населением.  
В этом году уже состоялось 790 таких 
отчетов. Ежедневно участковые про-
водят профилактические обходы об-
служиваемой территории, а жителям 
участков вручаются визитные карточ-
ки с контактной информацией. Ведь 
главное в нашем деле — профилакти-
ка преступлений, налаживание дове-
рительных отношений с людьми, мо-
билизация активной общественности 
для помощи в поддержании порядка. 
И нам действительно в повседневной 
работе серьезно помогают различные 
представители общественности. Есть 
внештатные сотрудники полиции и 
члены советов профилактики, создан-
ных при всех 47 участковых пунктах 
полиции. Поддерживаем живую связь 
со старостами подъездов, домов, с 
ТСЖ, представителями казачества. 
Например, с их помощью в этом году 
было раскрыто 40 преступлений, вы-
явлено 374 административных право-
нарушения, проведено 419 профилак-
тических бесед с гражданами, состоя-
щими на учете в полиции.

— Сергей Николаевич, по каким 
показателям вы оцениваете эффек-
тивность работы вашей службы?

— Во-первых, для нас важным 
показателем эффективности являет-
ся складывающееся общественное 
мнение о работе полиции. Хочу ска-
зать, что рейтинг Красноярска среди 
российских городов по уважитель-
ному отношению к полиции населе-
ния — один из самых высоких. Хотя 
гордиться еще рано, надо много ра-
ботать. Эффективность работы де-

монстрирует и состояние 
оперативной обстановки 
на обслуживаемой терри-
тории, профилактические 
мероприятия по пред-
упреждению администра-
тивных правонарушений 
и преступлений. Лучше 
всего, конечно, результат 
показывают цифры. По 
городу Красноярску за де-
вять месяцев удалось сни-
зить на 2,5 процента ко-
личество преступлений, 
совершенных на улицах 
города, на 0,2 процента 
— преступлений в состоя-
нии алкогольного опьяне-
ния, на 9,3 — количество 
бытовых, на 7,4 процента 
— преступлений, совер-
шенных ранее судимыми. 

— Скажите, какие са-
мые беспокойные районы 
в миллионном городе, 
какие наиболее типичные 
преступления?

— Значительное ко-
личество преступлений 
характерно для территорий с круп-
ными торгово-развлекательными 
центрами, местами массового от-
дыха граждан. Напряженная об-
становка также свойственна про-
мышленным районам, таким как 
Советский и Ленинский. Серьезное 
внимание мы уделяем контролю за 

соблюдением миграционного зако-
нодательства. Если в прошлом году 
мы выдворили 366 нелегалов, то в 
этом году — уже 729. 

Особого нашего внимания требу-
ют большие массовые мероприятия,  
а они в городе проходят часто. Напри-
мер, День города в этом году собрал 
более 100 тысяч человек. А в целом  

Работать для людей,  
а не для отчетов

Символично, что с Сергеем СУВОРОВЫМ, замести-
телем начальника полиции МУ МВД России «Красно-
ярское», мы встретились для беседы в день рождения 
комсомола, которому в этом году исполнилось 95 лет. 
Дело в том, что путевкой в зрелую жизнь Сергей Ни-
колаевич считает себя обязанным именно комсомолу. 
С 1981 по 1986 год он возглавлял цеховую комсомоль-
скую организацию на Красноярском алюминиевом за-
воде. Научился работать с людьми и нести за них от-
ветственность, что и пригодилось при направлении по 
комсомольскому набору на службу в правоохрани-
тельные органы. Вкратце свой послужной список Сер-
гей Николаевич представил в нескольких словах.  

стративного наказания, конвойных 
служб. В разных подразделениях ра-
ботает в городе более 2 500 сотруд-
ников. В первую очередь, моя задача 
— это работа с людьми как в самом 
ведомстве, так и с гражданами.

Словно для подтверждения слов 
Сергея Суворова, к нему в кабинет в 
разгар нашего разговора попросился 
зайти рядовой житель Красноярска. 
Он высказал много добрых слов о 
предыдущем участковом инспекторе 
на своем участке, но пожаловался 
на формализм нового. И хотя жало-
ба оказалась не совсем объективной, 
Сергей Николаевич тут же позвонил 
подчиненному и сделал строгое вну-
шение — люди, обратившиеся за по-
мощью в полицию, должны получать 
максимум внимания и информации, 
у них не должно оставаться чувства 
обиды.  
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с начала года прошло 1 256 меропри-
ятий. Летом притягательными места-
ми отдыха являются Театральная пло-
щадь, набережная Енисея, остров От-
дыха и остров Татышев. Зимой народ 
потянется к городской елке и елке в 
Советском районе. В результате при-
нимаемых мер такие мероприятия 
проходят без неприятных инцидентов. 

Что касается наиболее типичных 
преступлений, то это квартирные кра-
жи и кражи из автомобилей. Сейчас 
интенсивно вырастают новостройки, 
они находятся под нашим контролем, 
к таким районам приближаются на-
ряды наружных служб, выставляются 
специализированные группы по пред-
упреждению уличных преступлений. 
На основе проведенного анализа опе-
ративной обстановки вносим коррек-
тировки в комплексную расстановку 
нарядов наружных служб с учетом 
сезонности. 

Надо отметить улучшение техни-
ческого обеспечения наших подраз-
делений. В них количество автотран-
спорта, оборудованного системами 
навигации, составляет 237 единиц, 
в том числе в патрульно-постовой 
службе — 40 единиц, в ГИБДД  — 80, 
в ОВО — 57 единиц. Сложным тех-
нологическим оборудованием осна-
щены пять дежурных частей отделов 
полиции № 1, 2, 7, полка ДПС ГИБДД, 
а также Краевой центр мониторинга 
и управления. На 47 объектах уста-
новлено 259 видеокамер и четыре 
устройства «Гражданин — полиция». 
С июня по сегодняшний день с ис-
пользованием технических средств 
КАС «Безопасный город» наружными 
нарядами по горячим следам было 
раскрыто 52 преступления, выявлено 
с помощью системы видеонаблюде-
ния 18 административных правона-
рушений. Много внимания уделяем 
предупреждению граждан, чтобы они 
ставили квартиры и ценные для них 
объекты под охрану. Ведь после сра-
батывания сигнализации наш наряд 
приезжает в течение трех минут.

Одна из сложных проблем  — 
трудоустройство лиц, возвращаю-
щихся из мест заключения. Эти во-
просы стараемся решать, но они оста-
ются нелегкими.

 — Молодеет ли преступность?

 — Нет, преступность, скорее, 
имеет средний возраст, если можно 
так выразиться. На протяжении шести 
последних лет снижается подростко-
вая преступность. Если в 2006 году 
было 830 преступлений, совершен-
ных несовершеннолетними, то в этом 
году  — 307. И на 23 процента меньше, 
чем в прошлом году. Тем не менее 
хотелось бы, чтобы родители больше 
внимания уделяли детям. Родители 
должны вовремя разъяснять суще-
ствующие нормы морали и закона, 
а также помогать ребенку выходить 
из трудных жизненных ситуаций, объ-
яснять, что безвыходных положений 

не бывает. Важно вовлекать моло-
дежь в полезные дела, в занятия спор-
том, вовремя находить в них добрые 
склонности и таланты и направлять 
энергию подрастающего поколения 
в позитивное русло.

К сожалению, сегодня и сфера 
образования недорабатывает. Пре-
словутый ЕГЭ не стимулирует моло-
дежь к приобретению глубоких зна-
ний, к чтению книг. Это я вижу даже 
на примере поступающей к нам на 
службу молодежи. Есть существен-
ные пробелы в знании истории, 
литературы…

— Сергей Николаевич, расска-
жите еще об одной стороне вашей 
деятельности — лицензионно-разре-
шительной работе.

— Отдел лицензионно-разреши-
тельной работы Межмуниципального 
управления МВД России «Краснояр-
ское» контролирует оборот граждан-
ского огнестрельного оружия в рам-
ках Федерального закона «Об оружии» 
№ ФЗ-150 от 1996 года. В компетен-
цию отдела входит выдача лицензий 
и разрешений на приобретение, хра-
нение и ношение гладкоствольного 
охотничьего оружия, огнестрельного 
оружия ограниченного поражения 
и газового оружия самообороны.

— А растет ли число людей, же-
лающих вооружиться? И как вы отно-
ситесь к теме вооружения населения?

— Число владельцев оружия 
растет, но не очень значительно. На 
сегодняшний день владельцев граж-
данского оружия в краевом центре 
насчитывается 41 212 человек, в их 
пользовании 43 255 единиц оружия. 
В 2010 году количество владельцев 
составляло 37 814 человек. То есть за 
три года их количество возросло на 
3,5 процента.

Если же говорить о моем отно-
шении, то я не сторонник подобного 
роста в связи с участившимися слу-
чаями применения гражданского ог-
нестрельного оружия. Должны быть 
обязательно ограничения. Поэтому 
оружие разрешаем приобретать толь-
ко законопослушным гражданам, 
ежегодно их проверяем по месту жи-
тельства. Если человек дважды в год 
привлекался к административной от-
ветственности — лишаем лицензии. 
Я думаю, что нам не следует идти по 
следам американцев, свободно про-
дающих оружие. Мы знаем, как часто 
происходят там инциденты с пере-
стрелками и гибелью невинных граж-
дан, учащихся школ и так далее.

Для сведения граждан хочу до-
бавить, что отдел лицензионно-разре-
шительной работы принимает горо-
жан в соответствии с регламентами. 
В Красноярске открыты два дополни-
тельных центра по предоставлению 
государственных услуг лицензионно-
разрешительного характера. Адреса 
этих центров: ул. Кутузова, 1, стро-

ение 85, и ул. Кольцевая, 1б. Сейчас 
рассматривается вопрос об открытии 
еще одного такого центра.

— Хотелось бы узнать о ваших 
планах и задачах на будущее.

— Будем обеспечивать право-
порядок во время прибытия в наш 
город и Дивногорск Олимпийского 

огня. Всем сотрудникам и ветеранам 
ОВД хотелось бы пожелать крепкого 
сибирского здоровья, успешного вы-
полнения задач по охране обществен-
ного порядка на благо жителей наше-
го прекрасного города.

«Сибирское купечество»
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— Особо сложные преступле-
ния, а также имеющие общественный 
резонанс и совершенные органи-
зованными преступными группами 
расследуются в основном следова-
телями следственной части. Основ-
ная масса преступлений, совершен-
ных на территории г. Красноярска 
и г. Дивногорска, расследуется в от-
делах по расследованию преступле-
ний на обслуживаемых территориях, 
которые дислоцируются в отделах 
полиции и находятся в тесном дело-
вом контакте с полицейскими других 
подразделений.

Объем работы сотрудников 
Следственного управления очень 
большой — через руки следователей 
проходит до 20 тысяч уголовных дел 
в год, и каждое из них должно быть 
расследовано качественно, для рас-
крытия преступлений должны быть 
приняты исчерпывающие меры.

— В любом деле успех и эффек-
тивность обеспечивают квалифици-
рованные кадры. Есть ли у вас кадро-
вый дефицит?

— Нет, дефицита нет, желаю-
щих стать следователями в нашем 
городе много, почти каждый день по-
ступают звонки с просьбой о приня-
тии на работу. В этом году приняли  
11 новых сотрудников из числа вы-
пускников высших учебных заве-
дений системы МВД, оформляются 
документы на прием на службу не-
скольких выпускников юридических 
факультетов гражданских высших 
учебных заведений. У нас в основном 
женский коллектив. Наши сотрудники 
отдаются работе полностью, причем 

никто их не принужда-
ет, они сами понимают 
специфику работы, мо-
гут задерживаться до 
ночи, могут работать 
в выходные дни, рабо-
тают на совесть. Работа 
следователя хоть и тя-
желая, но интересная, интеллектуаль-
ная, можно сказать даже — романти-
ческая, в ней много тонкостей чисто 
психологического свойства: надо 
видеть и чувствовать сразу, кто из по-
дозреваемых или свидетелей говорит 
правду, а кто артистично дает ложные 
показания, надо помнить мелкие де-
тали каждого дела, которых одновре-
менно в производстве находится не 
один десяток, необходима хорошая 
память, аналитический склад мышле-
ния. Я бы сказала, что наша профес-
сия — образ жизни. И один из пока-
зателей качественной работы следо-
вателей — то, что у нас нет обилия 
жалоб, в основном люди обращаются 
к нам с ходатайствами о предостав-
лении постановлений о результатах 
расследования.

Юрист — не тот, кто выучил наи-
зусть нормы права, а тот, у кого сфор-
мировано правосознание, кто умеет 
работать с различными источниками 
информации. Такой юрист сразу от-
личит общественно опасное деяние 
от другого правонарушения, просто-
го проступка, казуса, недоразумения. 
Правосознание должно сформиро-
ваться еще во время учебы. Если оно 
есть и есть понимание своего долга, 
тогда всё получится. В Следственном 
управлении работают люди достой-

ные. Вот буквально недавно одна из 
сотрудниц, Елена Александровна 
Бондаренко, ездила на повышение 
квалификации в Волгоград. Верну-
лась с приказом по Институту МВД 
с благодарностью. Я этим горжусь. 
Коллектив у нас сплоченный. Все за-
ряжают друг друга своим примером, 
работоспособностью.

— Как меняется характер пре-
ступлений год от года? Какова основ-
ная масса преступлений?

— По тяжким и особо тяжким 
преступлениям мы видим в последнее 
время снижение. Меньше за девять 
месяцев этого года зафиксировано, 
например, умышленных причинений 
тяжкого вреда здоровью, разбойных 
нападений, грабежей.

Вообще, за последнее время на 
улицах Красноярска стало спокой-
нее и безопаснее. Сказывается боль-
шая профилактическая работа, кото-
рой занимаются все подразделения 
полиции.

Зато число преступлений, связан-
ных с мошенничествами, растет. Рас-
следование по таким делам представ-
ляет повышенную сложность, виды 
мошенничеств и способы их соверше-
ния разнообразны и изощренны, кри-
минальная практика в этой области 
не стоит на месте. И самое непростое 
при расследовании мошеннических 

действий — доказать умысел. Особен-
но по прошествии какого-то времени. 
В связи с этим хочется лишний раз на-
сторожить наших законопослушных 
граждан: не будьте сверхдоверчивы-
ми, перепроверяйте все непонятные 
и сомнительные предложения и звон-
ки. Очень часто звонят заключенные 
из колоний о якобы случившихся ЧП 
с родственниками, предлагают опла-
тить на указанные ими счета денеж-
ные средства за незаконные услуги 
якобы сотрудников правоохранитель-
ных органов. К сожалению, некото-
рые граждане, особенно старшего 
поколения, введенные преступником 
в заблуждение, перечисляют свои де-
нежные средства, при этом сами же 
помогают преступникам совершать 
правонарушения.

Много преступлений продол-
жает совершаться в сфере эконо-
мики. Они также особо сложные 
в расследовании.

Уголовные дела экономической 
направленности возбуждаются толь-
ко после проведения тщательной до-
следственной проверки и выявления 
признаков преступления. Именно 
такая скрупулезная предварительная 
работа обеспечивает малый процент 
случаев, по которым прекращают-
ся уголовные дела за отсутствием 
признаков состава или события пре-
ступления. Сейчас это порядка двух 
процентов. Так и должно быть, иначе 
следователи работали бы, как гово-
рится, «на корзину», тратя при этом 
драгоценное время не на расследова-
ние совершенных преступлений, а на 
выяснение правовых отношений, не 
являющихся преступными.

— Лакмусовой бумажкой для 
определения социального здоро-
вья общества является детская пре-
ступность. Какие профилактические 
меры помогают ее снижать?

— Мы сейчас расследуем не-
тяжкую категорию детских престу-
плений, наиболее тяжкие перешли 
в ведомство Следственного комитета 
РФ. В целом в этом году очень замет-
но снизилась подростковая преступ-
ность — на 25 с лишним процентов 
по сравнению с прошлым годом. Это 
результат усиленной профилактиче-
ской работы всех подразделений по-
лиции. Постоянно проводятся лекции 
и беседы в училищах, техникумах. 
Пристальное внимание уделяется не-
благополучным семьям.

— Часто ли совершают престу-
пления иностранные граждане?

— Преступления совершаются 
в основном жителями России, но есть 
и преступления, которые совершены 
жителями других республик. В про-
шлом году, например, расследова-

лось уголовное дело в отношении 
лиц из ближнего зарубежья, которые 
занимались разбойными нападени-
ями на частных предпринимателей. 
Преступная группа только начала 
формироваться — приобрела автомо-
биль, оружие. Ее деятельность была 
пресечена в самом начале. Сейчас 
расследуется уголовное дело, каса-
ющееся распространения фальши-
вых купюр. Эти купюры закупались 
у изготовителей фальшивых купюр 
в Москве и затем сбывались по реги-
онам России. Благодаря профилак-
тической работе и взаимодействию 
всех служб удалось довольно быстро 
пресечь деятельность преступной 
группы. Везде развешивались объ-
явления для населения, проводились 
беседы в магазинах, аптеках. По каж-
дой сбытой фальшивой купюре воз-
буждалось уголовное дело, прово-
дилось расследование, выяснялись 
признаки внешности лиц, сбывших 
купюры. Благодаря проведенному 
анализу преступники были вычисле-
ны, задержаны и арестованы. Среди 
них есть и жители ближнего зарубе-
жья, и житель России. Причем про-
ехали они успешно для себя по мно-
гим городам, а задержали их именно 
в Красноярске. Постоянный анализ 
оперативной обстановки в городе, 
выявление наметившихся признаков 
серийности преступлений, примет 
преступников, совершающих такие 
преступления, — это работа многих 
подразделений органов внутренних 
дел, в том числе одно из направлений 
деятельности Следственного управ-
ления, а именно организационно-зо-
нального отделения.

— Любовь Васильевна, как со-
блюдаются установленные законода-
тельством сроки расследования?

— Уголовно-процессуальным за-
конодательством определен двухме-
сячный срок расследования. Факти-
чески до 50 процентов уголовных дел 
расследуются и направляются в суд 
до истечения одного месяца. Мы стре-
мимся к разумному сокращению сро-
ков расследования, но есть дела, по 
которым быстро провести следствие 
невозможно. Приходится, например, 
делать запросы в другие регионы, 
проводить множество экспертиз, из-
учать бухгалтерские документы. Всё 
это занимает много времени. Но важ-
нее не ошибиться при решении во-
проса о доказанности вины подозре-
ваемого лица, а для этого расследо-
вание должно быть проведено макси-
мально полно и качественно, и если 
это нельзя сделать в двухмесячный 
срок, то срок расследования должен 
быть продлен.

— Немаловажный показатель 
качества работы следователей — от-
сутствие незаконно привлеченных 
к уголовной ответственности, пресле-
дования невиновных людей. В этом 
случае растет доверие населения 
к органам правопорядка, уважение.

— Это наш основной показатель 
работы. Стараемся свести к нулю по-
добные нарушения. Некоторые дела, 
например, после многолетнего розы-
ска подозреваемого прекратили из-
за изменившегося законодательства, 
но вовсе не потому, что эти лица не 
совершали преступлений. Вообще, 
практически нет сейчас дел, когда бы 
по ошибке привлекали к ответствен-
ности невиновных. Если у нас есть 
сомнения в достаточности доказа-
тельств вины подследственного, мы 
встречаемся и советуемся с сотруд-
никами в прокуратуре города, крае-
вой прокуратуре, Главном следствен-
ном управлении и только после этого 
принимаем решение.

— Самые главные качества со-
трудника следственного органа — 
честность и профессионализм. Успе-
вают ли ваши сотрудники в наш высо-
котехнологичный век идти в ногу со 
временем? Сохраняется ли при этом 
романтика, желание служить интере-
сам и благополучию страны?

— Юрист не может стоять на 
месте, он учится всю жизнь. Я, на-
пример, ежедневно просматриваю 
«Российскую газету» на предмет из-
менений в законодательстве, которые 
изучаю сама, и поручаю своим колле-
гам изучать со следователями. У нас 
существуют специальные учебные 
группы, куда для проведения занятий 
приглашаем специалистов из смеж-
ных служб и ведомств. Занятия прово-
дим еженедельно. Существуют также 
курсы повышения квалификации при 
главном управлении, пользуемся воз-
можностью направлять сотрудников 
в учебные заведения МВД в Барнаул, 
Волгоград, Омск, обмениваемся регу-
лярно опытом с другими регионами, 
пользуемся их судебной практикой 
и опытом расследования, в свою оче-
редь передаем и свой опыт по рас-
следованию преступлений. Следим 
за всеми новинками через Интернет. 
Есть группы следователей, которые 
обучаются методам следственной 
работы через Интернет в учебных 
заведениях МВД, то есть дистанци-
онно, затем они едут в учебные за-
ведения и сдают экзамены. Так что 
без постоянного обучения не может 
эффективно работать ни один юрист, 
а романтика нашей профессии оста-
ется своего рода магнитом, который 
помогает справляться с нагрузками 
и трудностями.

«Сибирское купечество»

Интеллект, романтика  
и труд до седьмого пота

Так можно кратко охарактеризовать работу Следствен-
ного управления Межмуниципального управления МВД Рос-
сии «Красноярское». В основе его — женский коллектив, 
крепко спаянный общей преданностью выбранной профес-
сии. Профессия непростая, в ней всё: искусство анализа, ро-
мантический азарт и огромный труд. Кто удержался на работе 
в первые два года — остаются навсегда. Ни разу не пожалела 
о выбранном пути после окончания юридического факульте-
та Красноярского госуниверситета и начальник Следственно-
го управления Любовь БАРАНОВА. Она руководит большой 
командой сотрудников, состоящей из 362 человек. В состав 
Следственного управления входят следственная часть по рас-
следованию организованной преступной деятельности, орга-
низационно-зональное отделение и 14 отделов по расследо-
ванию преступлений на обслуживаемых территориях.
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— На должность командира ба-
тальона я был назначен сразу после 
окончания Омской высшей школы 
милиции. Работа повседневная очень 
напряженная и ответственная, а наи-
более памятным был период, когда 
в 2001 году довелось возглавлять 
Сводный отряд милиции Краснояр-
ского края на Северном Кавказе, в 
районном центре Шелковская. Основ-
ной задачей тогда была охрана КПП 
и спецобъектов, подъездных путей к 
узловой станции. Многие сотрудники 
за проявленное мужество и героизм 
были награждены государственными 
и ведомственными наградами. 

— Владимир Владимирович, из 
каких функций состоит повседневная 
работа вашего коллектива?

— Основные задачи батальона 
— охрана подозреваемых и обвиня-
емых во время принятия судебного 
решения об избрании меры пресече-
ния в виде заключения под стражу, 
во время стационарного лечения в 
медицинских учреждениях, след-
ственных действий. Также нашими 
обязанностями являются конвоиро-
вание подозреваемых и обвиняемых 
из изоляторов временного содержа-
ния в следственные изоляторы, на 
амбулаторные освидетельствования, 
обследования, экспертизы и обратно, 
конвоирование в краевой, военный и 
районные суды города Красноярска и 
обратно, конвоирование в самолетах 
по северным районам края. 

— За этим скупым перечислени-
ем обязанностей, конечно, скрыва-
ется большая нагрузка и ответствен-
ность. Существует ли устав конвой-
ной службы, определенные правила 
для конвоиров? Ведь даже при об-
разовании в XIX веке внутренней 
стражи России уже были установле-
ны специальные инструкции. Первая 
инструкция 1890 года, которая назы-
валась «Памятка конвоиру», имела 
подзаголовок «Держи ухо востро!». 
В 1907 году был утвержден первый 
устав конвойной службы…

— И основные его положения не 
потеряли актуальности даже в наше 
время. Конечно, сегодня существует 
современный устав, которым руко-
водствуются сотрудники. Все обязан-
ности подробно расписаны в инструк-
ции. Это и порядок конвоирования на 
спецтранспорте, по воздуху, на авто-
транспорте. Должен сразу сказать, что 
личный состав батальона — сплочен-

ный коллектив единомышленников, 
чей боевой дух, слаженность, про-
фессионализм проверены в реальных 
сложных условиях. Ведь наши сотруд-
ники сталкиваются с лицами дерзкого 
поведения, склонными к побегам и 
неповиновению. Всё это требует по-
стоянной напряженной психологиче-
ской и физической подготовки. Наша 
работа — удел людей, сильных духом, 
смелых и мужественных. Мы оберега-
ем мир и покой граждан, защищаем 
общество от преступности. 

— И видимо, чем профессио-
нальнее вы это делаете, тем неза-
метнее ваша работа для простых 
граждан…

— Это действительно так. На-
пример, на протяжении восьми по-
следних лет не было при исполнении 
наших повседневных функций чрез-

вычайных происшествий. Но это не 
значит, что не было попыток дерзких 
действий со стороны конвоируемых. 
Конвоир должен быть постоянно вни-
мателен и психологически устойчив. 
Ведь к нему зачастую обращаются 
родственники арестованных, о чем-то 
могут попросить, попытаться подку-
пить. Был, например, случай, когда с 
сахарным песком через «сердоболь-
ного» сотрудника передали заклю-
ченным наркотическое средство в 
виде порошка. Заключенные, употре-
бившие такой «сахар», получили пе-
редозировку, и их буквально спасали 
от смерти наши медики.

Одиннадцать лет назад при про-
ведении следственных действий в 
краевой прокуратуре следователь 
знакомила с материалами уголовно-
го дела обвиняемого. Неожиданно 
тот вскочил из-за стола, оттолкнул 
старшину милиции и рванулся к две-
ри кабинета. Но находящиеся рядом 
прапорщик Чегодаев и сержант Ма-

НЕЗАМЕТНЫЙ 
ГЕРОИЗМ 
КОНВОЙНОЙ 
СЛУЖБЫ

Казалось бы, внешнего романтизма, в отличие от многих других под-
разделений органов внутренних дел, у конвойной службы мало. Но чем 
меньше она на слуху и на виду у общественности, тем профессиональнее 
и самоотверженнее работа ее сотрудников.

29 октября нынешнего года исполнилось двадцать лет со дня обра-
зования Отдельного батальона охраны и конвоирования подозреваемых 
и обвиняемых Межмуниципального управления МВД России «Краснояр-
ское». Если говорить о более отдаленной истории этого подразделения, 
то она началась еще в 1969 году — с образования в Красноярске отдельно-
го конвойного взвода численностью 48 сотрудников.

В 1993 году, году своего образования, Отдельный батальон конвой-
ной службы насчитывал уже 157 человек, сегодня — 216. И с первого дня 
создания его возглавил Владимир Владимирович ТИТОВ. Начинал службу 
сержантом, сегодня — командир батальона в звании полковника поли-
ции. Мы беседуем с ним о непростой специфике функций, возложенных 
на его подразделение.
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тюшкин, хорошо владеющие боевы-
ми приемами борьбы, задержали пре-
ступника. Тринадцать лет назад была 
совершена попытка побега обвиняе-
мого при конвоировании его в спец-
автомобиль из Центрального РОВД, 
и также преступника удалось задер-
жать. Героическими усилиями трех 
сотрудников милиции в 2009 году был 
задержан грабитель, напавший на 
женщину на улице рядом с пунктом 
ОБ ОКПО УВД по Красноярску. Она 
обратилась за помощью к дежурному 
КПП. Во время погони и задержания 
младший лейтенант Сайбель получил 
четыре ножевых ранения и был го-
спитализирован в больницу. И таких 
случаев проявления мужества можно 
приводить много. 

За двадцать лет некоторые наши 
сотрудники получили серьезные уве-
чья, двое заразились от заключен-
ных туберкулезом и раньше времени 
ушли из жизни.

Особо мы чтим память капита-
на милиции Сергея Викторовича Ку-
риганова. В 1994 году он пришел на 
службу в органы внутренних дел, про-

шел путь от рядового милиционера 
до старшего инспектора. В 2002 году 
Сергей Викторович был направлен в 
служебную командировку в Чечню в 
составе Мобильного отряда МВД Рос-
сии, а 26 августа в городе Грозном 
при патрулировании улицы в зоне 
ответственности КПП при подрыве 
взрывного устройства у проезжей ча-
сти погиб. Сергей Куриганов награж-
ден посмертно орденом Мужества и 
навечно зачислен в списки личного 
состава МВД РФ. Его имя занесено в 
Книгу памяти ГУВД по краю, на мемо-
риальную плиту ГУВД. Двенадцать лет 
мы не прерываем связи с его семьей, 
помогаем матери, вдове и детям. По-
здравляем и навещаем с подарками 
в праздники. Вот и на торжественное 
мероприятие, посвященное 20-ле-
тию нашего батальона, приглашали и 
мать, и вдову погибшего товарища.

— Возрастает ли нагрузка на 
личный состав батальона? И если да, 
то как удается с ней справиться?

— Действительно, нагрузка воз-
растает в связи с тем, что в последнее 
время увеличилось количество заяв-
лений в суды, количество судебных 
процессов и пополнился штат судей 
на 50 человек. Кроме того, возрастает 
число массовых мероприятий в горо-
де — культурных, спортивных, обще-
ственно-политических. Наше подраз-
деление всегда задействуется на них. 

— В связи с этими обстоятель-
ствами нет текучести кадров?  

— Должен с гордостью сказать, 
что наша кадровая служба хорошо 
работает. И недокомплекта на про-
тяжении всех двадцати лет у нас нет. 
Более того, 102 человека в батальоне 
работают свыше десяти лет. В коллек-
тиве по традиции важное место зани-

мает наставничество, влияние на мо-
лодых со стороны ветеранов службы. 

Много внимания мы уделяем фи-
зической подготовке личного соста-
ва, обучению владению табельным 
оружием и спецсредствами. Важное 
требование к сотруднику — знание 
приказов и нормативных докумен-
тов, регламентирующих деятельность 
охранно-конвойной службы. Ведь 
конвоир должен не только охранять 
подозреваемых и обвиняемых, но и 
уметь в случае чрезвычайных ситуа-
ций не растеряться, оказать первую 
медицинскую помощь, в случае побе-
га преступника правильно применить 
оружие. Поэтому мы часто проводим 
практические тренировки по отработ-
ке действий в случае ЧП и по соблю-
дению всех инструкций и приказов. 
Свою лепту при отборе кадров вносят 
наши психологи. Они стремятся, что-
бы в рядах службы не было людей из 
так называемой группы риска, психо-
логически неустойчивых. И, надо ска-
зать, тенденция положительная, нет 
сейчас сотрудников, которых можно 
было бы отнести к такой группе.

— Исключаются ли факты неза-
конного обращения с задержанными?

— Мы постоянно держим этот 
вопрос на контроле. Все жалобы аре-
стованных тщательно рассматрива-
ются, проводятся служебные провер-
ки, при минимальной вине конвоира 
применяются меры дисциплинарного 
воздействия. 

— Улучшается ли техническое 
оснащение подразделения?

— В настоящее время служеб-
ные помещения ИВС оборудованы 
видеокамерами, видеонаблюдение 
ведется круглосуточно. К сожалению, 
входы в здания судов, коридоры еще 
не везде обеспечены видеокамера-
ми, в некоторых старых помещениях 
судов большая стесненность. Тем не 
менее мы стараемся обеспечить от-
дельное содержание задержанных и 
обвиняемых женщин, а также впер-
вые заключенных. 

Ежедневно около 15 спецавто-
мобилей выходят на линию по ут-
вержденному маршруту, и коллектив 
автороты постоянно держит технику 
в хорошем рабочем состоянии. Тех-
ническое оснащение будет, конечно, 
совершенствоваться.

— В юбилейные дни обычно всег-
да хочется привести в пример моло-
дому пополнению лучших сотрудни-
ков. Кого бы вы отметили особо?

— Это старшие сержанты Сныт-
кин Денис Владимирович, Зиязетди-
нов Ильнур Ильгизарович, Рогалёв 

Александр Сергеевич, Лоскутников 
Виктор Алексеевич, капитан Петров 
Артём Сергеевич, старший лейтенант 
Кочан Василий Викторович. Прош-
ли хорошую школу в Отдельном ба-
тальоне и выросли до руководящих 
должностей Пешков Василий Викто-
рович, Подоплелов Андрей Михай-
лович, Андрейчук Сергей Иванович, 
Качигин Виктор Владимирович, Тома-
рёв Николай Алексеевич.

Такие люди своим самоотвер-
женным служением по охране обще-

ственного порядка являются лицом 
органов внутренних дел. А ведь се-
годня одна из главных задач — ра-
бота, которая каждодневно заслужи-
вает доверие граждан. Мы должны 
действовать так, чтобы покой наших 
земляков не нарушали чрезвычайные 
происшествия, чтобы люди были на-
дежно защищены от любых преступ-
ных посягательств.

«Сибирское купечество»
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— Алексей Викторович, близит-
ся к концу год, можно уже пример-
но подвести итоги своей работы и 
оценить общую ситуацию на дорогах 
краевого центра, планировать работу 
на ближайшее будущее. Расскажите, 
пожалуйста, об этом.

— Мы обслуживаем террито-
рию Красноярска, Дивногорска и 125 
километров федеральной трассы 
«Енисей». По итогам девяти месяцев 
уже наметилось снижение ДТП, ко-
личества погибших и пострадавших. 
Но буквально за октябрь ситуация 
ухудшилась из-за погодных анома-
лий. Снег не выпал, гололед, слабая 
видимость из-за раннего наступления 
сумерек. Освещение на городских до-
рогах не очень хорошее и равномер-
ное. Бывает, что даже на обустроен-
ных участках улиц оно не включено. 
Вот и результат — на восемь человек 
по сравнению с десятью месяцами 
прошлого года пострадало больше.

— Какова штатная численность 
вашего подразделения, возросла ли 
нагрузка на сотрудников?

— Состав инспекторов — 387 че-
ловек. Ежедневно выходят на улицы 
городов Красноярска и Дивногорска 
109 сотрудников. А при усилении над-
зора за порядком в связи с какими- 
либо мероприятиями количество ин-
спекторов вырастает на 25 процентов. 
Обычно это бывает при проведении 
рейдов или осложнении погодных 
условий.

— Какие профилактические 
меры проводятся для предотвраще-
ния нарушений на дорогах города?

— Со стороны Госавтоинспек-
ции принимается ряд мер по профи-
лактике аварийности. Это различные 
конкурсы, пропаганда безопасности 
дорожного движения, массовые про-
верки водителей для выявления сев-
ших за руль в состоянии алкогольно-
го опьянения, рейдовые мероприятия 
под названием «Пешеходный пере-
ход», «Пешеход». Но вся проблема 
заключается в том, что пока у людей 
не хватает сознательности, на них 
действует только страх перед воз-
можными санкциями. Если они видят 

сотрудника ГИБДД, то не нарушают 
правила дорожного движения, а если 
инспекторов нет, то нарушают эти 
правила, что и приводит к различным 
происшествиям. Мы проводили такой 
эксперимент: выставляли на одной 
из улиц города подряд три экипажа 
ДПС на трех пешеходных переходах. 
Водители видели экипажи и проезжа-
ли все три пешеходных перехода без 
нарушений. А на четвертом мы стави-
ли в гражданской одежде сотрудника 
с видеокамерой и анализировали по-
ведение водителей. Те же водители, 
которые спокойно проехали три кон-
тролируемых перехода, вежливо про-
пускали пешеходов, на четвертом уже 
пренебрегали правилами и игнори-
ровали права пешеходов, уже вышед-
ших на проезжую часть. То есть мы 
видим поведение, направленное явно 

не на соблюдение правил и законов, 
а на то, как их обойти и проигнориро-
вать, если поблизости нет инспектора 
ГИБДД. Такой вот менталитет. Чтобы 
изменить  это, конечно, потребуется 
упорство и время.

Ведь порой те же пробки и за-
торы на дорогах создают сами води-
тели. Они пытаются объехать затор 
на запрещающий свет светофора, 
создавая пробку уже на другой части 
перекрестка. Никто не уважает друг 
друга. Особенно проявилась некая 
расхлябанность, когда ввели страхо-
вание гражданской ответственности. 
Вот буквально вчера на улицах горо-
да было зафиксировано 236 аварий. 
Причем это аварии незначительные, 
именно от безответственности: кто-
то резко сдал назад и царапнул чужой 
автомобиль, кто-то не успел затормо-
зить и столкнулся с впереди двигаю-
щимся автомобилем. А такие аварии 
отнимают много времени у инспекто-
ров. Незначительные ДТП приходится 
оформлять точно так же, как и круп-
ные, а эта процедура занимает от 40 
минут до часа. Подобные происше-
ствия отвлекают наших сотрудников 
от непосредственной работы по обе-
спечению безопасности дорожного 
движения.

Одной из профилактических мер 
стали собрания воспитателей детских 
садов и родителей для разъяснения 
существующего законодательства, 
защищающего детей от травм при 
ДТП. Нерадивых родителей ставим на 
контроль. Прогнозируем, что сейчас 
снизится количество нарушений при 
перевозке детей. Дело в том, что но-
вый закон с 1 сентября устанавливает 
штраф за отсутствие детского кресла 
в размере трех тысяч рублей. Это как 
раз примерно стоимость кресла. Так 

зачем родителям рисковать? Заплати-
ли один раз и всё. А вот если привез-
ли ребенка в детсад без кресла и по-
том без него отвезли домой, могут 
быть дважды оштрафованы, а это уже 
шесть тысяч рублей!

ГИБДД постоянно контролирует 
водителей пассажирских автобусов. 
Привлекаем нештатных сотрудников, 
которые ездят в салонах в граждан-
ской одежде с видеокамерами и фик-
сируют все нарушения. А на конечной 
остановке ждет наряд, и если были 
нарушения, виновник привлекается 
к ответственности. Однако одна Гос-
автоинспекция не может кардинально 
изменить ситуацию с безопасностью 
дорожного движения. Это целый ком-
плекс мер.

— Действительно, все мы знаем, 
что сами дороги города, их состоя-
ние — дополнительный фактор ДТП.

— Да, дороги обустраиваются 
медленнее, чем хотелось бы. Про-
блему аварийности можно решить 

только комплексно. Здесь большую 
роль играют федеральные и муници-
пальные органы власти. Все мы зна-
ем, что дороги города по техническим 
характеристикам не соответствуют 
плотному транспортному потоку. 
Во-первых, проезжие части улиц уз-
кие, во-вторых, качество дорожного 
полотна оставляет желать лучшего. 
Необходимо расширять проезжую 
часть, вводить, наконец, ограничения 
на въезд в центральную часть горо-
да. Ведь можно судить о количестве 
автотранспорта на наших улицах по 
износу разметки. Раньше она сохра-
нялась с весны на всё лето. Сейчас 
изнашивается намного быстрее. До-
роги, например, по ГОСТу рассчитаны 
на проходимость тысячи автомоби-
лей, а в реальности по ним прохо-
дит от трех до четырех тысяч машин. 
Естественно, что и дорожное полотно 
быстрее изнашивается при такой на-
грузке, и аварийность выше.

— Какую роль должны сыграть 
новшества в законодательстве — не-
отвратимость наказания, повышение 
уровня штрафов, необходимость от-
ныне получения прав на вождение 
мопеда, скутера?

— Да, в связи с увеличением 
штрафных санкций с 1 сентября ны-
нешнего года люди стали всё-таки 
больше соблюдать правила дорож-
ного движения. Раньше отсутствова-
ла ответственность тех, кто управлял 
мопедами, скутерами. Сейчас управ-
лять ими можно только после 16 лет 
и при наличии водительского удосто-
верения. За нарушение правил штраф 
до 15 тысяч рублей. Так что мы ждем, 
что со следующей весны на дорогах 
снизится количество такой техники, 
как мопеды. Не каждый родитель те-
перь позволит своему ребенку сесть 
за руль без соблюдения вышеназван-

БЕЗОПАСНО ЕЗДИТЬ – 
ЗНАЧИТ УВАЖАТЬ  
ДРУГ ДРУГА

Плотность движения на автодорогах ежегодно возрастает, 
личный автомобиль уже давно не стал предметом роскоши, всё 
больше семей обзаводится собственным авто. Но не только этот 
фактор отражается на количестве ДТП, и не только плохие доро-
ги повинны в них. Очень многое зависит от усилий местных ор-
ганов власти по обустройству дорожной инфраструктуры, а еще 
больше — от культуры водителей, от их уважения друг к другу 
и пешеходам, от их отношения к существующим законам. В этих 
условиях задача сотрудников ГИБДД следить за порядком на на-
ших улицах и дорогах остается сложной. Но ее решать прихо-
дится круглосуточно и неустанно. Как осуществляется эта работа, 
рассказывает начальник ГИБДД г. Красноярска и г. Дивногорска 
Алексей ЧЛЕНОВ.
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История Центрально-
го отдела началась в январе 
1957 года, когда два город-
ских отдела № 1 и 8 были ре-
организованы в Сталинский 
ОВД. Численность личного 
состава составляла 154 со-
трудника. Сталинский ОВД 
располагался на пр. Сталина, 
72, в двухэтажном деревян-
ном здании. В распоряжении 
сотрудников отдела в то вре-
мя была одна автомашина 
итри мотоцикла.

В 1961 году Сталин-
ский ОВД был переименован в Центральный РОВД. 
С 2011 года это Отдел полиции № 1 Межмуниципально-
го управления МВД России «Красноярское».

Деятельность отдела богата традициями и людьми, 
которые вписали немало замечательных страниц в исто-
рию не только управления, но и всего Красноярского 
края. Чувство гордости вызывают преданность родине, 
смелость героев: навечно зачислен в списки личного 
состава РОВД Герой Советского Союза Водяников А. В., 
работавший до войны участковым уполномоченным 
милиции. Он добровольно ушел на фронт, воевал, при 
форсировании реки Днепр был смертельно ранен. 
В честь героя названа одна из улиц в микрорайоне Сло-
бода Весны г. Красноярска. На территории управления 
находится памятник Водяникову А. В.

Достойно продолжает традиции ветеранов и новое 
поколение. Работа с населением, встречи с жителями — 
это приоритетные задачи дружной команды Отдела по-
лиции № 1.

63 сотрудника районного управления побывали 
в служебных командировках в Северо-Кавказском ре-
гионе. Многие из них награждены высокими прави-
тельственными наградами. Так, орденом Мужества на-
граждены Воронов Д. И. и Рочев А. П. Трижды награжден 
медалью «За отвагу» Головушкин С. Ф., дважды — Нуру-
шев Т. Ш. В 1998 году за задержание опасного преступ-
ника награжден орденом Мужества Новрузов А. Б.

Свою историю отдел вну-
тренних дел Октябрьского рай-
она г. Красноярска (ныне Отдел 
полиции № 2 Межмуниципаль-
ного управления МВД России

«Красноярское») ведет 
с декабря 1956 года, в то время 
отдел назывался Кагановиче-
ским — по названию района. 
С 1957 года после переимено-
вания района отдел стал назы-
ваться Октябрьским.

Районный отдел создавал-
ся на базе трех городских отде-

лов милиции. В 1956 году штатная численность РОВД со-
ставляла 28 сотрудников, в распоряжении которых была 
всего одна машина ГАЗ-51 и несколько велосипедов для 
участковых инспекторов милиции.

Шли годы, район расширялся. Появились новые ми-
крорайоны — Студенческий и Комсомольский городки. 
В связи с расширением территории и ростом численно-
сти населения увеличилось и количество сотрудников 
милиции. Покинув первое здание, коллектив переехал 
в помещение на пр. Свободном, 32. В дальнейшем Ок-
тябрьскому РОВД был предоставлен первый этаж жило-
го дома по адресу: ул. Тотмина, 6. В то время под ру-
ководством начальника Октябрьского РОВД полковника 
милиции Турищева Александра Александровича нача-
лось строительство типового здания по ул. Высотной, 
2е. И в 1988 году отдел переселяется на новое место, где 
находится по настоящее время. Вместо одного этажа по 
ул. Тотмина, 6 личный состав получает четырехэтажное 
здание, тир, спортзал, столовую.

Сейчас коллектив Отдела полиции № 2 — это более 
чем 200 человек единомышленников, чьи профессио-
нализм, выдержка, слаженность действий и боевой дух 
многократно проверены в самых различных ситуациях.

Отдел полиции № 2

ных требований. Законодательство 
решило этот вопрос с расчетом, что 
за зиму желающие смогут успеть вы-
учиться вождению. Учеба занимает 
три месяца. Разработана специальная 
программа подготовки водителей мо-
педов и скутеров, школы начнут соот-
ветствующие занятия с нового года.

Еще одно новшество – адми-
нистративный регламент, который 
упростил регистрацию транспорт-
ного средства. Его можно поставить 
на учет в любом населенном пункте. 
Ушла в прошлое процедура снятия с 
учета транспортных средств, вместо 
этого введена процедура переоформ-
ления собственника. Кстати говоря, 
общественность с одобрением встре-
тила ужесточение ответственности за 
пьяное вождение и за прочие наруше-
ния правил дорожного движения.

— Но растет недовольство горо-
жан существующим положением с 
парковкой автомобилей. Водители 
заняли все дворы и дороги, парку-
ются где кому вздумается. Как быть 
с этим?

— В этом вопросе опять-таки нуж-
ны комплексные меры. Одними ад-
министративными наказаниями этой 
проблемы не решить. Государство 
и органы местного самоуправления 
должны создавать нормальные усло-
вия для граждан, владеющих авто-
транспортом. Парковочных мест в го-
роде очень мало. Эвакуатор, конечно, 
работает, мы ежедневно эвакуируем 
с улиц 45—50 транспортных единиц 
за нарушение правил парковки. Но 
людям некуда деваться, и они уходят 
во дворы жилых кварталов. Действу-
ет, конечно, и закон Красноярского 
края, запрещающий ставить автомо-
били на газонах, детских площадках, 
тротуарах, мы привлекаем наруши-
телей к ответственности. В основном 
это проблема центральных районов 
города. Например, в Кировском и Ле-
нинском районах такой остроты нет. 
Но всё же дело изменится только при 
целенаправленной работе по органи-
зации парковочных мест.

Сейчас в Красноярске строится 
много высотных зданий, и вот пред-
ставим, что на здание в 15 этажей по 
старым правилам градостроительства 
предусматривается всего 10 парко-
вочных мест… Конечно, это сразу 
создаст проблему на будущее. 

— Помогает ли видеонаблюде-
ние призвать к порядку нарушителей?

— Сейчас на улицах города уста-
новлено 24 стационарных видеопри-
бора, которые фиксируют наруше-
ния правил дорожного движения. На 
днях на перекрестке улиц Матросова 

и Семафорной, где запрещен левый 
поворот, но водители этот запрет 
часто нарушают, установили стацио-
нарные видеокамеры. Уже готовы все 
документы для установки приборов  
видеонаблюдения на пешеходных 
переходах. Они не требуют суще-
ственных затрат, и главное их пре-
имущество — в мобильности. То есть 
они легко перемещаются, и мы смо-
жем охватить наблюдением большое 

количество пешеходных переходов 
в городе. Сначала водители на одном 
переходе привыкнут к порядку, затем 
перейдем к следующему и так далее. 
Ряд установленных приборов оцени-
вает соблюдение правил парковки, 
выезд на встречную полосу. В нынеш-
нем году с помощью новых мобиль-
ных приборов уже будут контролиро-
ваться 12 пешеходных переходов.

А вообще, хотелось бы, чтобы 
федеральные и региональные органы 
власти, органы местного самоуправ-
ления как можно больше законода-
тельно усилили внимание на безопас-
ность дорожного движения. Денег на 
это жалеть нельзя — никакая эконо-
мическая целесообразность не доро-
же жизни людей и их здоровья.

— В этом смысле хорошее ново-
введение — отмена действия на тер-
ритории России иностранных води-
тельских удостоверений. Тем более, 
когда речь идет об общественном 
транспорте.

— Да, граждане, приехавшие из 
ближнего и дальнего зарубежья, те-
перь обязаны пройти сдачу экзаменов 

и получить удостоверение российско-
го образца. Это хорошее нововведе-
ние. Исполнение его перенесено пока 
на май 2014 года, чтобы было время 
обучиться и сдать экзамены. Ведь сла-
бо подготовленные водители на марш-
рутных автобусах и грузовом транс-
порте — большая опасность. Поэтому 
мы предъявляем серьезные требова-
ния к работодателям-перевозчикам.

— Большая угроза обществен-
ной безопасности — наркоманы или 
пьяные водители за рулем. Что дела-
ется, чтобы избежать этого зла?

— Мы тесно работаем с проку-
ратурой, проверяем списки людей, 
склонных к употреблению наркоти-
ков, и через суд наркоманов лишаем 
принудительно прав вождения. Такое 
наказание действует до тех пор, пока 
человек не пройдет лечение.

— Почему пешеходы и водители 
конфликтуют между собой?

— Я уже говорил в самом нача-
ле, что корень зла — в неуважении 
друг к другу. Ведь посмотрите, води-
тель автомобиля едет по дороге, но 
через какое-то время он выходит из 

Кеуш 
Михаил Михайлович 

Сотников 
Олег Викторович

машины и идет пешком, то есть ста-
новится тем же самым пешеходом. 
Но почему-то каждый на своем месте 
забывает о правах другого. В 2008—
2009 годах даже была попытка ввести 
такую меру, когда пешеход, начавший 
движение на переходе, заранее под-
нимает руку, чтобы дать возможность 
водителям быстрее сориентировать-
ся. Но, к сожалению, эта идея пока не 
прижилась.

— Алексей Викторович, скажи-
те, куда можно красноярцу обратить-
ся в случае необходимости, есть ли 
телефон доверия?

— Да, телефон доверия Главного 
управления МВД России по краю 2-45-
96-46. Есть также телефон дежурной 
части полка ДПС — 2-27-96-91. Всю 
информацию, получаемую от граж-
дан, мы обязательно проверяем, при-
нимаем необходимые меры. И если 
гражданин оставил номер контактного 

телефона, то ему мы отвечаем о при-
нятых мерах.

В завершение нашей беседы еще 
раз хочу обратить внимание на то, 
что порядок на наших улицах и доро-
гах — проблема комплексная. Здесь 
много зависит от государства, но и от 
воспитания и культуры самих граж-
дан тоже зависит немало.

«Сибирское купечество»

отделы полиции Му Мвд роССии «краСноярСкое»

порядок на дорогах

Отдел полиции № 1
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В 1957 году на правобере-
жье г. Красноярска был создан 
Ленинский РОВД. Со дня об-
разования отдел располагался 
по адресу: ул. 26 Бакинских 
комиссаров, 27. С 1970 года 
и по настоящее время отдел 
милиции находится по адресу: 
ул. 26 Бакинских комиссаров, 
17а, в здании бывшего заво-
да безалкогольных напитков. 
В 1974 году была проведена 
реконструкция здания, в ре-
зультате чего его площадь 
была увеличена более чем 
наполовину.

Около 200 сотрудников несли службу на территории 
промышленного района. В распоряжении стражей поряд-
ка находилось пять автомобилей — ГАЗ-51 и УАЗ-469.

Отдел Ленинского района славится своими 
династиями.

Отдел полиции № 4

врио начальника ОП № 4 
Двизов

Андрей Викторович

Отдел полиции № 5
В конце февраля 

1963 года при управлении 
охраны общественного по-
рядка Красноярского крайи-
сполкома был организован 
аппарат городского отделения 
милиции (ГОМ), созданный 
специально на строительстве 
алюминиевого комплекса 
в составе Красноярского алю-
миниевого и Красноярского 
металлургического заводов.

С образованием Совет-
ского района г. Красноярска 
в апреле 1969 года ГОМ пре-

терпел структурные изменения. 
27 июня 1969 года городское от-

деление милиции было реорганизовано в отдел внутрен-
них дел Советского района с численностью чуть более 
100 сотрудников.

В августе 1981 года в микрорайоне Солнечный был 
образован городской отдел милиции № 1, а в 1991 году 
появилось еще одно городское отделение милиции — 
№ 2, в микрорайоне «Аэропорт».

Строительство новых микрорайонов, увеличение 
численности населения вызвали необходимость созда-
ния отделения милиции в микрорайоне Северный.

С июля 2009 года после проведенной реорганизации 
органов внутренних дел все подразделения в Советском 
районе стали самостоятельными отделами полиции.

Вагнер 
Александр Иванович

Свердловский РОВД был 
образован в 1977 году в свя-
зи с увеличением численно-
сти жителей правобережья 
г. Красноярска и разукруп-
нением Кировского района. 
Личный состав отдела соста-
вили 128 сотрудников, но из-
начально в новом отделе ра-
ботали 72 милиционера.

Нелегкими были пер-
вые шаги становления — на-
чинать приходилось с нуля. 
На первом этаже обыч-
ной жилой пятиэтажки по  
ул. Свердловской, 13а, в не-
приспособленных помеще-
ниях стали формироваться 
службы нового отдела. В зда-

нии размещались дежурная часть, камеры предвари-
тельного содержания, оружейная комната, а на втором 
этаже в квартире работали сотрудники ОБХСС. В сосед-
нем доме в одной из квартир располагалась комната 
по делам несовершеннолетних. Там же была выделена 
комната для милиционеров ППС.

Первым начальником Свердловского районного 
отдела внутренних дел был назначен Юрий Федорович 
Прохненко. Именно на его долю выпала напряженная, 
кропотливая организационная работа. Необходимо 
было произвести отбор кандидатов на службу, уком-
плектоваться, сформировать коллектив, найти место 
под его размещение. Лишь к 1992 году отдел переехал 
в отремонтированное здание на ул. 60 лет Октября.

Отдел полиции № 6

Трофимов  
Евгений Александрович

История Кировского 
отдела полиции ведет от-
счет с 1 января 1957 года. До 
1964 года отдел внутренних 
дел находился на ул. Вавило-
ва, 49, с 1964 по 1974 год — 
на первом этаже общежития 
КИЦМ, затем переехал в но-
вое здание по пер. Автобусно-
му, 6, в котором расположен 
и сейчас.

Численность личного со-
става отдела на момент об-
разования составляла 105 
человек. Кроме того, к Киров-
скому райотделу относилось 
городское отделение милиции 

на строительстве Красноярской ГЭС численностью 22 
человека.

С оперативной точки зрения Кировский район счи-
тался одним из самых сложных участков в крае из-за 
своей протяженности. В сферу обслуживания входила 
территория ныне Кировского, Свердловского районов 
и города Дивногорска. Сотрудники отдела обслуживали 
большой частный сектор.

Оснащенность отдела в начале 60-х была такова: два 
автомобиля ГАЗ-69. На места происшествий и задержа-
ний добирались в основном пешком или попутным транс-
портом. Вся работа строилась на энтузиазме. Если требо-
валось, сотрудники сутками не уходили домой. В отделе 
работало в то время 5 следователей, 7 оперуполномо-
ченных, 19 участковых инспекторов милиции, 6 сотруд-
ников ОБХСС, 1 госавтоинспектор.

Отдел полиции № 3

Пешков 
Василий Викторович

Отдел полиции № 7

С этого документа на-
чалась история самого моло-
дого в г. Красноярске Желез-
нодорожного района. Вместе 
с Центральным он составляет 
главную часть левобережья 
нашего города. Район не слу-
чайно носит имя Железнодо-
рожного. Здесь расположена 
значительная часть предпри-
ятий Красноярской железной 
дороги.

В 1979 году был обра-
зован отдел внутренних дел 
Железнодорожного района. 
Со временем штатная числен-
ность отдела увеличивалась. 
Расширялись такие службы, 
как уголовный розыск, след-

ствие, дознание, участковые инспекторы стали самостоя-
тельным подразделением.

В связи с увеличением штатной численности подраз-
делений помещение отдела стало тесным и неудобным 
для работы милиции. В январе 1988 года личный состав 
Железнодорожного РОВД переехал в двухэтажное зда-
ние, расположенное по адресу: ул. Маерчака, 2, где на-
ходится по настоящее время.

врио начальника ОП № 7  
Вайланд  

Сергей Иванович

Указ Президиума Верховного Совета РСФСР
«Об образовании Железнодорожного района в г. Красноярске

Красноярского края»
Образовать Железнодорожный район в г. Красноярске Краснояр-
ского края за счет части территории Октябрьского района.
Председатель Президиума Верховного Совета РСФСР

М. Яснов
Секретарь Президиума Верховного Совета РСФСР 

Х. Нешков
Москва, 29 ноября 1979 года

Отдел полиции № 8
Городской отдел милиции 

микрорайона Черемушки об-
разован 5 февраля 1994 года. 
С момента образования отде-
ла сотрудникам милиции при-
ходилось трудиться в сложных 
условиях. Здание было очень 
ветхим, работали на печатных 
машинках, а автомобиль на 140 
милиционеров был всего один.

После того как помещение, 
где располагался отдел, призна-
ли аварийным, сотрудники пе-
реехали в трехэтажное деревян-
ное здание на ул. Учумской, 9а, 
где раньше находился продо-
вольственный магазин и ателье.

В 2010 году после капи-
тального ремонта были созда-

ны комфортные условия как для сотрудников, так и для по-
сетителей отдела полиции.

Для многих Отдел полиции № 8 стал отправной точкой 
в карьерном росте. Пример тому Кульчинская Нина Алек-
сандровна. Она начинала свою карьеру с должности ин-
спектора по делам несовершеннолетних, а сейчас занима-
ет должность начальника отдела дознания ГУ МВД по Крас-
ноярскому краю. Вараксин Владимир Семенович начинал 
с должности инспектора по административному надзору, 
в настоящее время — руководитель краевого управления 
участковых и ПДН.

Шамко 
Сергей Анатольевич

Отдел полиции № 9

В связи с ростом населе-
ния в микрорайоне Солнечный 
в июле 1981 года было орга-
низовано первое городское 
отделение милиции отдела 
внутренних дел Советского 
райисполкома г. Красноярска. 
Тогда в состав отделения вхо-
дило всего шесть сотрудников. 
Изначально располагавшееся 
в Зеленой Роще и Северном, 
в 1983 году отделение мили-
ции наконец-то переехало 
в Солнечный.

Много замечательных 
людей и настоящих профессионалов своего дела тру-
дятся в этом подразделении. Более 20 лет участковым 
в микрорайоне Солнечный работает майор полиции Пе-
реладов Вячеслав Генрихович. В 2012 году лучшим участ-
ковым г. Красноярска стал капитан полиции Зеленкин 
Дмитрий Александрович.

Потребин 
Сергей Владимирович

Отдел полиции № 10

Идея создания городско-
го отдела милиции в микро-
районе «Аэропорт» возникла 
в 1991 году. В то время уже ве-
лась массовая застройка пло-
щадей старого аэропорта, воз-
никли новые жилые массивы, 
развивалась инфраструктура 
микрорайона. Это потребова-
ло создания отдельного под-
разделения ОВД, которое обе-
спечивало бы общественный 
порядок во вновь строящихся 
микрорайонах.

Коллектив отдела поли-
ции в основном молодой. Тем 

не менее профессионализм, ответственность и чуткое 
отношение к проблемам жителей микрорайона позво-
ляют обеспечить правопорядок и безопасность красно-
ярцев. Только в этом году сотрудниками расследовано 
и направлено в суд более 400 уголовных дел. Злоумыш-
ленники, совершившие преступления, не избежали за-
служенного наказания.

Тетюхин 
Сергей Николаевич
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отделы полиции Му Мвд роССии «краСноярСкое» награда

В 1991 году был образо-
ван городской отдел милиции 
в микрорайоне Северный. Это 
было время развития райо-
на, строительства новых жи-
лых комплексов. Отдел тогда 
входил в состав Советского 
РОВД, а с 2009 года стал само-
стоятельным подразделением. 
Численность личного состава 
составляла 53 сотрудника.

Сейчас на территории об-
служивания Отдела полиции 
№ 11 проживает 120 тысяч че-
ловек. Обеспечивая безопас-
ность в микрорайоне, стражи 

порядка проводят активную профилактическую работу. 
Благодаря этому в текущем году на улицах района снизи-
лось более чем на 25% количество совершенных престу-
плений, почти на 40% — количество преступлений среди 
несовершеннолетних.

Арзамасов  
Александр Николаевич

Отдел полиции № 11

В 1993 году в составе от-
дела внутренних дел Сверд-
ловского района было образо-
вано городское отделение ми-
лиции «Пашенный». Для мно-
гих сотрудников, начинавших 
свою службу в ГОМ Свердлов-
ского района, это подразделе-
ние стало отправной точкой 
в карьере. Многие из них сто-
яли у истоков формирования 
подразделения. Молоденьким 
следователем пришла в отдел 
Оксана Михайловна Кузнецо-
ва, да так и осталась. Сейчас 
она заместитель начальни-

ка следственного отдела. В городском отделе начинали 
службу представители династии Бутовых. Совсем недав-
но участковый Артём Бутов стал третьим в общегород-
ском конкурсе «Лучший участковый Красноярска».

Отдел полиции № 12

Безукладников  
Александр Анатольевич

В 1956 году на базе пио-
нерского лагеря возник посе-
лок строителей Красноярской 
ГЭС. В июле 1956 года была 
создана оперативная группа 
Кировского РОВД, в сферу об-
служивания которой входили 
строящиеся поселки Листвен-
ка, Шумиха, Скит, Овсянка. 
Впоследствии при Кировском 
РОВД было образовано 12-е 
городское отделение милиции 
по обслуживанию

строителей Красноярской 
ГЭС. Численность личного со-
става отдела составляла 22 
сотрудника.

В феврале 1963 года поселок получил статус го-
рода Дивногорска, а отдел милиции был преобразован 
в Дивногорский ГОВД. Сейчас это Отдел полиции № 13 
в составе Межмуниципального управления МВД России 
«Красноярское». Более 100 полицейских ежедневно обе-
спечивают правопорядок в городе.

Отдел полиции № 13

Дмитриев 
Сергей Олегович

В Красноярске назвали имя победителя конкурса 
«Лучший участковый уполномоченный полиции». Им 
стал старший лейтенант Максим Петраков, участковый 
из микрорайона Черемушки краевого центра.

Конкурс на звание лучшего участкового прово-
дится городской администрацией и МУ МВД России 
«Красноярское» уже шестой год. В этом году в нем 
участвовали 80 стражей порядка. Одна из основных 
целей проекта — повышение эффективности работы 
полицейских, совершенствование их профессиональ-
ного мастерства, установление доверительных отно-
шений с жителями города. Во время конкурса оцени-
валась результативность работы сотрудников, знание 
нормативной базы, физическая подготовленность 
претендентов. Наряду с этим основным критерием 
учитывалось мнение красноярцев о кандидатах.

По результатам всех этапов конкурса диплом по-
бедителя и сертификат на сумму 160 тысяч рублей 
получил Максим Петраков, 24-летний старший лей-

тенант. Сразу после окончания Сибирского юриди-
ческого института МВД России он пришел на службу 
в один из самых отдаленных микрорайонов города 
Красноярска — Черемушки. Молодого участкового 
сразу приняли местные жители. На обслуживаемом 
им участке проживает почти 7 500 человек. Благода-
ря взаимодействию с населением, только в этом году 
участковый раскрыл 11 преступлений, задержал четы-
рех преступников, находящихся в розыске.

В тройку лидеров также вошли участковые упол-
номоченные Отдела полиции № 4 Андрей Васюков 
и Отдела полиции № 12 (микрорайон Пашенный) Ар-
тём Бутов, занявшие второе и третье места в общего-
родском конкурсе.

В преддверии профессионального праздника 
участковых поздравили с победой представители ад-
министрации г. Красноярска и руководители город-
ской полиции.

В  Красноярске  выбрали  
лучшего  участкового
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Музыка дуШи Музыка дуШи

«МАМА, ПАПА, Я — КУЛьТУРНАЯ СЕМьЯ»
По задумке организаторов на первом этапе сотруд-

никам полиции, а также их вторым половинкам (большин-
ство из которых также служат в органах внутренних дел) 
было предложено вполне привычное для них задание — 
раскрыть кражу и вернуть похищенное владельцу. Правда, 
о том, что в музее было совершено «преступление», участ-
ники узнали только во время экскурсии. Поскольку «по го-
рячим следам» злоумышленников задержать не представ-
лялось возможным, опытные стражи порядка применили 
метод анализа и дедукции, чтобы вычислить «тайник», где 
преступники спрятали картину.

К раскрытию преступления подключились дети по-
лицейских, которые воспитываются в атмосфере офицер-
ской чести и доблести, не понаслышке знают о нелегкой 
работе родителей и той помощи, которую они ежедневно 
оказывают населению.

Вооружившись фломастерами и карандашами, юные 
сыщики постарались нарисовать для своих родителей 
копии картин, недавно увиденных на выставке. А родите-
ли, в свою очередь, по детским эскизам искали оригинал 
в музее. Командам была выдана карта с заданиями, за вы-
полнение которых они получали паззлы с изображением 
пропавшей картины.

Когда все части пропавшего шедевра были собраны 
воедино, а загадки разгаданы, полицейские узнали, что 
было украдено полотно Франческо Бассано «Христос 
в Эммаусе». Работники музея поблагодарили полицей-
ских и их юных помощников, достойно прошедших все 
испытания искусством, и вручили им грамоты и памятные 
подарки.

«Сегодня я и мой сын приняли участие в необычном 
и увлекательном мероприятии, познакомившись с миро-
вой художественной культурой. Я считаю, что подобные 
визиты в музей искусств полезны современному поли-
цейскому для расширения кругозора и повышения уровня 
культуры»,— поделился впечатлениями один из участни-
ков акции майор внутренней службы Владимир Юрченко.

Полицейские  раскрыли 
сердце  красоте

Красноярским полицейским представилась уни-
кальная возможность погрузиться в мир изобразитель-
ного искусства и живописи, узнать азы реставрацион-
ного ремесла. Беспрецедентный для нашего региона 
проект «Раскрой сердце красоте», организованный 
Главным управлением МВД России по Красноярскому 
краю и художественным музеем им. Сурикова, объ-
единил в себе несколько акций, участвуя в которых со-
трудники полиции не только проверяли свои познания 
в культуре, но и применяли профессиональные навы-
ки, полученные ими на службе.

«СПАСЕМ шЕДЕВР ВМЕСТЕ»
Во втором этапе стражи порядка кардинально смени-

ли профиль деятельности и на несколько часов преврати-
лись в реставраторов живописи. Как заметил единствен-
ный в Красноярском крае профессионал в данной области 
искусства Дмитрий Ильин, процесс восстановления поло-
тен — это кропотливая длительная работа, требующая от 
мастера сосредоточенности, усидчивости и даже аналити-
ческого склада ума. «Всеми этими качествами обладают 
и стражи порядка. Мы посчитали, что им будет интересно 
узнать, где и как они смогут их применить»,— пояснили 
организаторы.

Каждый участник получил небольшую репродукцию 
работ известных мастеров: Врубеля, Пикассо, Мунка, 
Петрова-Водкина, Вермеера и других, на которые умыш-
ленно были нанесены повреждения. Используя кисточку 
и краски, стражи порядка успешно справились с постав-
ленной задачей. Наградой для них стали хорошее настрое-
ние и «спасенные» шедевры.

«БЛИЦ-ПОРТРЕТ»
Заключительным этапом совместного проекта поли-

цейских и искусствоведов «Раскрой сердце красоте» стала 
встреча со студентами кафедры живописи Красноярского 
государственного художественного института. Начинаю-
щие молодые дарования запечатлели на холсте бумаги 
лица современных следователей, инспекторов ГИБДД, 
патрульных полицейских. Причем Художники попытались 
предать в своих работах не только внешние черты, но 
и уловить характер, личные качества своих моделей.

Акция «Блиц-портрет» стала первым шагом в фор-
мировании нового образа блюстителя законности и по-
рядка. Возможно, студенческие эскизы в будущем займут 
достойное место в истории красноярской полиции и по-
полнят фонд музея им. Сурикова, где хранятся портреты 
городовых 19-го века и изображения милиционеров.

Евгения Изместьева
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адреСа и телефоны

Отдел полиции № 1 «Центральный» (пр. Мира, 55а) — начальник Кеуш 
Михаил Михайлович, телефон дежурной части 227–44–55

Отдел полиции № 2 «Октябрьский» (ул. Высотная, 2е) — начальник 
Сотников Олег Викторович, телефон дежурной части 246–87–64

Отдел полиции № 3 «Кировский» (пер. Автобусный, 6) — начальник 
Пешков Василий Викторович, телефон дежурной части 249–03–48

Отдел полиции № 4 «Ленинский» (ул. 26 Бакинских комиссаров, 17а) — 
врио начальника Двизов Андрей Викторович, телефон дежурной части 
262–11–77

Отдел полиции № 5 «Советский» (ул. Тельмана, 28) — начальник Вагнер 
Александр Иванович, телефон дежурной части 224–25–07

Отдел полиции № 6 «Свердловский» (ул. 60 лет Октября, 73) — начальник 
Трофимов Евгений Александрович, телефон дежурной части 233–47–35

Отдел полиции № 7 «Железнодорожный» (ул. Маерчака, 2) — врио 
начальника  Вайланд Сергей Иванович, телефон дежурной части 221–44–55

Отдел полиции № 8 «Черемушки» (ул. Учумская, 9а) — начальник шамко 
Сергей Анатольевич, телефон дежурной части 266–94–18

Отдел полиции № 9 «Солнечный» (бул. Солнечный, 11) — начальник 
Потребин Сергей Владимирович, телефон дежурной части 225–44–55

Отдел полиции № 10 «Взлетка» (ул. Аэровокзальная, 19г) — начальник 
Тетюхин Сергей Николаевич, телефон дежурной части 220–14–06

Отдел полиции № 11 «Северный» (ул. Урванцева, 18) — начальник 
Арзамасов Александр Николаевич, телефон дежурной части 266–74–23

Отдел полиции № 12 «Пашенный» (ул. Судостроительная, 69) — 
начальник Безукладников Александр Анатольевич, телефон дежурной 
части 269–29–17

Отдел полиции № 13 (г. Дивногорск, ул. Б. Полевого, 17) — начальник 
Дмитриев Сергей Олегович, телефон дежурной части 8 (39144) 3–31–02


